
Durante evento em Brasília, Juliano Duarte 
anuncia repasse para saúde marianense
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Com o tema “a cidade que queremos está em nossas mãos", o Encontro 
de Novos Prefeitos e Prefeitas acontece entre os dias 11 e 13 de fevereiro

Na terça-feira (11) milhares de gesto-
res de mais de 3.200 municípios estiveram 
presentes no Centro de Convenções Ulys-
ses Guimarães, em Brasília (DF), para 
a abertura do primeiro dia do Encontro 
Nacional de Novos Prefeitos e Prefeitas. 
Promovido pelo governo federal, o evento 
tem como objetivo fortalecer o pacto fede-
rativo e ampliar a participação dos muni-
cípios em programas e ações do governo 
federal. A estimativa de público geral nos 
três dias de evento foi de 20 mil pessoas, 
com prefeitos e vice-prefeitos participando 
de stands, oficinas e palestras. 

O prefeito de Mariana, Juliano Du-
arte (PSB) esteve em Brasília com seu 
secretariado e anunciou o repasse de R$1 
milhão para custeio da saúde marianense 
em emenda parlamentar da deputada fe-
deral Célia Xakriabá (PSOL). “Mariana 
sempre viveu de recursos da mineração 
e na nossa gestão nós queremos fazer di-
ferente, buscar recursos junto ao governo 
federal, pois é lá que estão os programas 
e projetos”, declarou o prefeito sobre as 
expectativas com o evento. 

A agenda entre Célia Xakriabá e Ju-
liano Duarte tratou também sobre outras 
questões de Mariana, como educação 
e meio-ambiente: “Mariana foi um dos 
maiores crimes ambientais e é preciso 
pensar nesta justiça social e fazer isso 
com recurso e fazer com energia. A perda 
de famílias, a perda cultural a gente não 
vai trazer de volta, mas é importante res-
significar Mariana”, afirmou a deputada. 

Durante a abertura do evento, estive-
ram presentes o presidente Lula (PT), o 
vice-presidente, Geraldo Alckmin (PSB) 
e todos os ministros do governo federal. 
O presidente destacou que os gestores e 
gestoras têm a liberdade de encontrar e 
discutir sobre recursos para os projetos 
existentes em cada município sem hosti-
lidade partidária: “O dado concreto é que 
eu quero que vocês tenham a confiança é 
a certeza absoluta de que nenhum prefei-
to e nenhuma prefeita será discriminado 
por não ser do meu meu partido (...) to-
dos têm direito, porque todos foram elei-
tos e todos representam o povo”. 

O ministro Alexandre Padilha (Re-
lações Institucionais) também ressaltou 
a importância de integrar os municípios 
às políticas federais. “Queremos, com 
apoio dos municípios, identificar onde é 

necessário investir. Nossa prioridade é a 
população e suas demandas. Queremos 
ampliar os investimentos, dar continui-
dade ao trabalho já em andamento e ce-
lebrar novas frentes de investimentos”, 
afirmou.

Durante o encontro, todos os ministé-
rios e outros órgãos e empresas federais, 
como Ibama, IFAM, Receita Federal, 
Caixa, Banco do Brasil e BNDES, de-
ram suporte aos prefeitos. Mais de 100 
conferências e 60 oficinas compuseram 
a programação do evento. Juliano Duar-
te anunciou encontros, em conjunto com 
seu secretariado, com os ministérios da 
Saúde, Educação e a presença na oficina 
do programa “Minha Casa, Minha Vida”, 
com a expectativa de levar o projeto para 
Mariana.

A agenda do prefeito de Mariana em Brasília contou encontros 
com ministérios e participação em oficinas e palestras

Ouro Preto avança na melhoria da Educação 
com reformas em escolas municipais

CLARA COSTA/ Revisão:JEANE SILVA 

A Prefeitura de Ouro Preto reafirma seu compromisso com a Educação ao in-
vestir, continuamente, na melhoria da infraestrutura das escolas municipais. Atual-
mente, 13 instituições de ensino estão passando por reformas para tornar os espaços 
mais seguros, modernos e acolhedores para estudantes, professores e toda a comu-
nidade escolar.

Essas obras fazem parte de um esforço contínuo para garantir que cada escola 
seja um ambiente de aprendizado e desenvolvimento de qualidade. Até o final de 
março, quatro instituições terão suas reformas concluídas e estarão prontas para re-
ceber a comunidade. São elas: Escola Municipal Washington de Andrade (Serra dos 
Cardosos); Escola Municipal Dr. Alves de Brito (Rodrigo Silva); Escola Municipal 
Ana Pereira de Lima (Maracujá) e Creche Municipal Anita Araújo (Sede).

Segundo a secretária municipal de Educação, Deborah Etrusco, essas melhorias 
fazem parte de um planejamento estratégico para transformar os espaços escolares 
em locais de desenvolvimento integral, onde os alunos possam crescer em um am-
biente que estimula não só o aprendizado, mas também a convivência e o bem-estar.

“Estamos comprometidos com o fortalecimento da nossa rede municipal de en-
sino. Cada obra realizada é um passo importante para garantir que nossas crianças e 
jovens tenham acesso a uma educação de qualidade, em um ambiente que respeite 
suas necessidades e promova o desenvolvimento de todo o seu potencial”, destaca 
a secretária.

As melhorias realizadas incluem reparos elétricos e hidráulicos, revitalização de 
salas de aula, renovação de telhados, adaptações para acessibilidade e outras ações 
fundamentais para proporcionar conforto, segurança e funcionalidade no dia a dia 
escolar.

Clara Costa

Peterrson Bruschi

Peterson Bruschi

Freepik
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Toponímia antiga Toponímia antiga 
de Cachoeira VIIde Cachoeira VII

Voltemos à Rua Santo Antônio, rota das tropas e boiadas, 
bem como dos viajantes em trânsito para ou de volta de Vila Rica 
(Ouro Preto) e outras paragens. De sua ala direita, logo abaixo da 
Praça Santo Antônio, surgiu, primeiro um caminho em direção ao 
Pastinho e, por consequência, à esquerda desse caminho, no início 
da baixada, abriu-se uma rua, que terminava na porteira de uma 
propriedade particular; era, portanto, rua sem saída. A rua tinha 
nome curioso, desconhecido pelas novas gerações, uma vez que 
foi trocado, nos anos 80 do século passado. O nome era Rua da 
Fonte Fora.

Desde a região da “marmelada” descia uma água, por estreito 
rego, que cortava os fundos de quintais, até chegar ao quintal de 
imóvel, então em ruínas, esquina das ruas “Santo Antônio” e “Fonte 
Fora”, hoje uma casa na qual funciona uma escola de condutores. 
O imóvel era, então, propriedade da Sociedade São Vicente de 
Paulo – SSVP e administrado por membros da família Viana, 
residentes no imóvel onde se localiza a lotérica. Em todo o quintal 
cultivavam-se hortaliças e, ao fundo dele o citado rego d’água tinha 
uma parte destinada a uma bica ou fonte, que servia à irrigação da 
horta e consumo da família. O rego atravessava a rua por tubulação 
subterrânea e, no outro lado, outro tanto era desviado para uma 
segunda fonte, desta vez em área pública. Devido a essa fonte, 
situada fora da área particular, que “Fonte Fora” virou nome da 
rua. Os quintais, do lado de baixo, eram desprovidos de árvores, 
porém todos aproveitados na horticultura, valendo-se da fartura da 
água, que minava, facilmente, em toda a região. Bem próximo à 
fonte que dava nome à rua, havia uma nascente circundada por 
um poço, onde muitas donas-de-casa ilham se abastecer Dado 
curioso, também atestado da solidariedade humana, então mais 
presente, era o fato de pouco se comercializarem hortaliças. Eram 
simplesmente permutadas por outras espécies de hortaliças, 
legumes, ou doadas a pessoas com dificuldades em manter horta 
própria, principalmente por não ter água em seus domínios.

Por ocasião das grandes enchentes, muito mais comuns, 
pelo menos duas ao ano, a Rua Fonte Fora só não ficava isolada 
porque a água não passava do pé da pequena ladeira, onde tem 
início a parte baixa da rua. Boa parte de cada quintal também 
ficava alagada, como consequência do represamento do córrego, 
que passa nos fundos, pela força das águas do Maracujá. O 
campo de futebol, nas proximidades ora pertencente a um clube 
desportivo local, era então propriedade do Oratório Dom Bosco, 
era conhecido como “campo da praia”; e o nome se justiçava. Por 
ocasião dos transbordamentos, as águas do Maracujá depositavam 
â margem direita, por toda a extensão do campo, alta camada de 
areia muito fina e branca; um convite à recreação própria desses 
locais! Se não do “campo”, bem que Cachoeira poderia ter sido da 
“praia”! Acredite-se se quiser, pois, coisas de um tempo quando 
fotografia era supérflua, capricho de rico, própria para solenidades 
e momentos muito importantes; dificilmente, areias do “campo da 
praia” serão vistas em foto!

De volta ao assunto principal, o rego d’água, depois da “fonte 
fora”, seguia seu curso nos fundos dos quintais até o antigo 
Largo do Bom Despacho, cujo nome se devia à capela de Nossa 
Senhora do Bom Despacho, ali existente; naquela pracinha, a água 
seguia, mais uma vez por suto subterrâneo, na parte mais plana, 
atravessava a “ladeira” (Rua Padre Afonso de Lemos), para servir 
à irrigação de outra horta mais além. Logo abaixo, atravessando a 
ponte, chegava-se a outra praça de apelido curioso, embora nome 
próprio já tivesse derivado de antigo e ilustre cachoeirense (Coronel 
Ramos) morador daquele local. Por muitos anos, chegando até os 
anos 60) foi conhecida como “garagem”. Ainda há poucos dias, 
por telefone, cachoeirense que, raramente, vem a Cachoeira, 
indagou-me se ônibus BH/OP fazia parada na “Garagem” e eu 
me embatuquei; naquele momento, não me lembrei de como era 
chamada aquela praça. A Praça Coronel Ramos, segundo o que 
pessoas mais velhas, era chamada “garagem” porque ali ficou 
guardado o primeiro automóvel chegado a Cachoeira. Quanto à 
ponte, que a liga ao antigo Largo do Bom Despacho, foi inaugurada 
em 1916 e não na data, que se vê na placa alusiva ao melhoramento 
recebido, ou seja, expansão na largura, possibilitando então a 
passagem de dois veículos, simultaneamente.

CARTA AOS TEMPOS Mauro Werkema*

É tempo de alegria com a maior 
festa dos brasileiros

Maior festa popular brasileira, 
o Carnaval alcança multidões e pa-
rece ampliar-se extraordinariamente 
neste 2025. É hora de os brasileiros, 
de todas as idades e camadas sociais, 
saírem às ruas e se tornarem partici-
pantes da alegre festa nas escolas de 
samba, blocos de vários grupamentos 
sociais ou mesmo isoladamente, em 
meio à contagiante e justa alegria que 
permite esquecer, por alguns dias, 
as agruras e dificuldades da vida em 
meio a tempos um tanto incertos e 
conflituosos. Alegria, ironia, escár-
nios, críticas políticas e sociais, em 
meio às multidões, tudo é livre nes-
te avatar pessoal em que pessoas se 
transformam numa justa e permitida 
alegria e extravasamentos em que 
transparece também a personalida-
de brasileira, brincalhona e alegre. 
Todos se transformam, se mostram, 
cantam, dançam, livres e meio à ale-
gria contagiante. 

E tudo permite prever que te-
remos em Minas Gerais o maior 
Carnaval de todos os tempos, como 
também em Ouro Preto, Mariana e 
Itabirito, mas também em Belo Hori-
zonte, onde a grande festa vem aqui-
rindo tamanho extraordinário, com 
incentivos públicos e muito planeja-
mento. Mas, e sobretudo, com muita 
alegria e entusiasmo, tudo indicando 
que a festa tomou uma dimensão sur-
preendente em todo o Estado como 
pode se prever pelos ensaios e prepa-
rativos e os incentivos de prefeituras. 
Afinal, a festa é de todos e para todos, 
aberta, democrática, liberal, convi-
vente e convidativa pois a alegria, 
mesmo temporária, ajuda a esquecer 

um pouco as dificuldades inerentes à 
vida.

O Carnaval, festa de antigos 
tempos, sempre pagã e até libertina, 
expõe sensualidade e alegria e envol-
ve a todos, os mais velhos e os mais 
jovens, familiares, espontâneo e con-
gregador, envolvendo todas as cama-
das sociais e territórios, em um clima 
de liberdade e convivência, bem ao 
sabor dos brasileiros, amantes do 
samba, da música carnavalesca, dos 
desfiles, das coreografias e sátiras. 
E envolve também a crítica social e 
política, em clima de liberdade e per-
missividade, democrática e permissi-
va, em que a alegria supera censuras 
e integra o espírito carnavalesco. Não 
é festa para os retraídos e tímidos. ‘

A previsão é que teremos este 
ano o maior Carnaval de todos os 
tempos. Não só pelo fenômeno hu-
mano da liberdade de expor a alegria 
e usufruir momentos de alegria, mas 
até porque interessa aos governos 
incentivar a festa que também gera 
recursos para amplo conjunto de ser-
viços, no turismo, na hospedagem, 
alimentação, na Economia Criati-
va. Ampliou-se o apoio público e o 
planejamento da grande festa, com 
prioridade para a segurança pessoal 
e patrimonial, trânsito e limpeza pú-
blica. E essencial que a festa se torne 
segura, em convivência harmoniosa 
com os diversos públicos, mas sem-
pre lembrando que existem também 
limites para condutas desviantes.

Não há dúvida quanto ao fato 
de o Carnaval de Minas Gerais será 
um dos melhores do Brasil. Belo 
Horizonte terá perto de 450 blocos 

de rua e prevê-se lotação de hotéis e 
restaurantes. A capital do Estado hoje 
atrai foliões do interior até outros 
Estados e o Governo Estadual, por 
sua Secretaria de Cultura e Turismo, 
executa um arrojado programa de in-
centivo ao Carnaval. A verdade é que 
BH retomou o Carnaval a partir de 
2012, com uma parada ao tempo da 
epidemia, mas voltou com grande en-
tusiasmo, que hoje chama a atenção 
dos que tentam explicar a mudança 
rápida e fenomenal.

A Internet e as redes sociais, uni-
versais e de todos, explicam grande 
parte dos novos fenômenos sociais 
que tem influenciado a vida de todos 
e, especialmente, das festas popula-
res. Permitem mobilizar milhares de 
pessoais instantaneamente e ajudam 
a explicar o fenômeno do excepcio-
nal crescimento dos blocos carnava-
lescos e que, no Carnaval mineiro, 
parecem ir substituindo as escolas de 
samba, mesmo no Rio e São Paulo, 
onde o carnaval dos blocos expandiu-
-se extraordinariamente.

Afinal, cabe-nos a todos, solidá-
rios com a alegria popular, desejar 
que o Carnaval transcorra bem, com 
clima saudável, convivente e sem-
pre amistoso, em segurança e plena 
garantia de que as expressões e ma-
nifestações de alegria ocorram plena-
mente, como os brasileiros precisam 
e merecem, pois é um povo que me-
rece em meio as lutas pela sobrevi-
vência de todos nós. E felicitamos o 
Bloco da Cobra, da Cida Zurlo, que 
completa 50 anos.

maurowerkema@gmail.com
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Exposição Gigantes da Folia: um resgate histórico e 
cultural do bloco mais antigo em atividade do Brasil

Amanda de Paula Almeida

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Instalação traz fotos, documentos e depoimentos do bloco carnavalesco Zé Pereira da Chácara

O carnaval marianense de 2025 
pretende ser um resgate do patri-
mônio histórico e cultural de Ma-
riana, de Minas Gerais e do Brasil. 
A exposição “Gigantes da Folia” 
traz a história do bloco Zé Pereira 
da Chácara e está aberto para visita-
ção até o dia 5 de março deste ano 
no Casarão Cláudio Manoel, na 
Praça da Sé. A visitação é gratuita e 

funciona de segunda a sexta de 13h 
às 19h, aos sábados a programação 
contempla também oficinas de res-
tauro com os bonecos do Zé Perei-
ra. O horário aos fins de semana é 
das 9h às 15h.

O Bloco Zé Pereira da Chácara 
se inspirou nas tradições carnava-
lescas trazidas do Rio de Janeiro 
e que se espalharam também por 
cidades como Olinda e as vizinhas 

Ouro Preto e Piranga. Os desfi-
les dos grupos são marcados pela 
presença dos catitões, que durante 
o carnaval descem em cortejo do 
Bairro Chacára até a Praça Gomes 
Freire.

A exposição leva o visitante 
por todos os séculos de atividade 
do bloco que existe desde 1850, ao 
mesmo tempo em que o visitante 
conhece também a história da ci-

dade, do estado e do país. Docu-
mentos e fotografias seculares per-
mitem uma viagem pela tradição 
e cultura presentes no interior de 
Minas Gerais tanto para os maria-
nenses, como para os turistas. 

O Liberal esteve presente 
na exposição e conversou com o 
Yago de Souza Ferreira, secretário 
do bloco. Segundo o representante, 
a recepção da exposição está sendo Bloco Zé Pereira da Chácara existe desde 1850

Amanda de Paula Almeida

Yago, secretário do bloco, fala sobre grandes planos para 
o carnaval de 2025

muito positiva e a expectativa para 
o carnaval é de muitas novidades 
e trabalho em equipe: “Está vindo 
muitos turistas e está sendo muito 
bom, não só para o grupo, mas para 
poder divulgar o patrimônio do Es-
tado e da cidade Mariana, o bloco 
mais antigo em atividade. Está vin-
do muitas pessoas, está sendo exce-
lente. Esse ano estamos vindo com 
tudo”, declarou.
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Moradores dos bairros Alvorada e Vila São Vicente 
pedem mudanças na Câmara de Mariana

Polícia Militar prende autores de tráfico de 
drogas e apreende veículo em Mariana

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

52º Batalhão  PMMG

 Moradores dos bairros Alvo-
rada e Vila São Vicente estiveram 
presentes na 2ª Reunião Ordinária 
da Câmara Municipal de Maria-
na, realizada nesta segunda-feira 
(10), para discutir as necessidades 
de adequações e obras em suas 
localidades. Representantes da 
Associação do bairro Alvorada 
destacaram, entre outros pontos, a 
necessidade de conclusão do pro-
cesso de Regularização Fundiária 
Urbana (REURB) e os problemas 
de escoamentos causados por uma 
condicionante da Samarco na pa-
vimentação da Estrada da Purifica-
ção, que liga a sede de Ouro Preto 
(MG) ao distrito de Antônio Perei-
ra. Já os moradores do bairro Vila 
São Vicente procuraram a Câmara 
para tratar sobre os impactos da du-
plicação da BR-356 em suas casas. 

Bairro Alvorada
O vice-presidente da Associa-

ção do bairro Alvorada, Anderson 
Ricardo Silva, utilizou a tribuna 
livre da Reunião para destacar as 
questões envolvendo iluminação, 
mobilidade e saneamento básico 
enfrentadas pelos moradores. Se-
gundo o representante, em período 
de chuva agrava-se o problema cau-
sado pelo escoamento na pavimen-
tação da Estrada da Purificação: 
“Quando você faz uma pavimen-
tação, você faz a drenagem e tem 
que jogar essa drenagem em algum 
ponto. Então, vários pontos foram 
jogados para dentro do bairro e pio-
rou bastante a situação das estradas 
que a gente tem lá, que são estradas 
de terra”, explicou Anderson. 

Além disso, o vice-presidente 
ressaltou a falta de energia elétri-
ca regularizada, a ausência de um 
ponto de ônibus com área coberta 
e a precariedade da pavimentação: 
“Não tem saneamento básico, todas 
as casas têm força, mas iluminação 
não tem, a estrada de terra muito 
precária, somente carro pequeno 
que pode entrar dentro do bairro 
e sair. Então, o que que acontece? 
São mais de 60 famílias dentro do 
bairro. São pessoas que têm crian-
ça na escola. As crianças têm que 
andar até o ponto para o carro que 
recolhe essas crianças para ir para 
a escola. Então, a gente precisa de 
um bairro que precisa de tudo, é um 
bairro que necessita de uma aten-
ção do poder público”, destacou.

Durante discussão, o vereador 
Ítalo de Majelinha (PSB) enfatizou 
a necessidade de incluir as empre-
sas mineradoras no debate, uma vez 
que grande parte dos problemas en-
frentados por Mariana tem relação 
direta ou indireta com a mineração: 
“E é por isso que eu falo sempre, 
vou falar novamente, nós precisa-
mos colocar essas mineradoras no 
jogo. Elas trazem muitos impostos 
para as nossas para a nossa cidade, 
CFEM cai todo mês. Mas quanto 
custa isso para a gente? A Troco de 
quê? Escolas superlotadas, cidade 
insegura, crescimento desorgani-
zado da nossa cidade. (...) Depois, 
ela vem aqui, faz um agradinho e 
fala que é boazinha, inaugura um 
museu, dá um milhão ali para fazer 

uma ‘obrinha’ aqui, mas a mão no 
bolso, o dinheiro de verdade, fica 
longe de Mariana”, afirmou o ve-
reador.

Por fim, ficou decidido que o 
presidente da Câmara Municipal, 
Ediraldo Ramos (PSB) enviará um 
ofício à Secretaria de Governo para 
marcar uma reunião com a presen-
ça da Samarco, da população e do 
Executivo municipal, para discutir 
todas as medidas levantadas pelos 
moradores do bairro Alvorada.

Ítalo de Ma-
jelinha (PSB) 
também 
questionou 
a responsa-
bilidade dos 
deputados 
estaduais 
nas ques-
tões apre-
sentadas 
pelos mora-
dores dos 
dois bairros

Os mora-
dores do 

bairro Vila 
São Vicente, 
comunidade 

do distrito de 
Passagem de 

Mariana, se 
preocupam 

com o futuro 
de suas re-

sidências há 
sete anos

O vereador 
Ronaldo 
Bento 
pediu que a 
Audiência 
Pública 
com todas 
as partes 
envolvidas 
seja marca-
da já para 
próxima 
semana

Bairro Vila São Vicente
Os moradores do Bairro Vila 

São Vicente também estiveram pre-
sentes na sede da Prefeitura de Ma-
riana na tarde desta segunda-feira 
(10), buscando atendimento com o 
prefeito Juliano Duarte (PSB). No 
entanto, foram informados de que 
não seria possível devido à agenda 
do representante público. Diante 
disso, os moradores iniciaram um 
protesto pacífico em frente à Pre-
feitura.

Durante a reunião da Câmara, 
Raquel Aparecida de Souza Cruz, 
moradora do Bairro Vila São Vi-
cente, destacou a preocupação dos 
residentes em relação à duplicação 
da BR-356. O projeto, que está em 
debate desde 2018, visa melhorar 
a segurança e a eficiência da rodo-
via, além de fomentar o turismo e 
a economia da região. A proposta 
prevê a duplicação de 67,36 km, 
a construção de 39,8 km de faixas 
adicionais e um contorno de 7,3 km 
em Cachoeira do Campo.

Raquel Aparecida ressaltou 
que, embora os moradores reco-
nheçam a importância da obra, eles 
estão preocupados com as fiscali-
zações do Departamento Nacional 
de Infraestrutura de Transportes 
(DNIT) sobre as residências da co-
munidade que estão dentro da faixa 
de domínio da rodovia.

“Nós entendemos que a du-
plicação é parte de um progresso, 
é algo que vai trazer um benefício 
para nossa cidade, de forma ne-

nhuma o morador levantou esta 
bandeira [de recusar a duplicação 
da BR-356], principalmente uma 
bandeira partidária”, destacou Ra-
quel Aparecida. 

Os moradores e vereadores 
também criticaram o agendamento 
das Audiências Públicas para tra-
tar sobre a concessão. A primeira 
reunião, depois do retorno da área 
para a administração federal, acon-
teceu no mesmo dia e horário da 
diplomação dos candidatos eleitos 
de Mariana. Já na segunda Audiên-
cia, no dia 10 de janeiro deste ano, 
o prefeito, vereadores e moradores 
estiveram presentes, mas mesmo 
assim não obtiveram as respostas 
e certezas esperadas sobre o futuro 
dos residentes na faixa prevista pela 
concessão. “Nós temos documen-
tação, não somos invasores. Mas 
mesmo assim, diante do Estado, 
nós não temos a certeza se eles vão 
chegar ou não para requerer a pro-
priedade. Nós só queremos respos-
ta, a gente quer saber alguém que 
ajude a gente a se defender de um 
poder que desde 2018 não foi solu-
cionado”, reafirmou Raquel. 

O debate foi recebido por una-
nimidade com todos os legisladores 
da Câmara Municipal de Mariana. 
O vereador Ronaldo Bento (PSDB) 
pediu ao Presidente da Casa, Edi-
raldo Ramos, de convocar uma Au-
diência Pública já para a próxima 
semana, com o objetivo de tratar 
sobre os assuntos relativos à dupli-
cação da rodovia. 

Associação 
de moradores 
do Alvorada 
utilizaram 
a tribuna 
livre para 
tratar sobre 
os problemas 
de iluminação, 
escoamento e 
saneamento 
básico do 
bairro

Durante patrulhamento no 
bairro Rosário, em Mariana 
(MG), no início da madruga-
da do domingo (2), a Polícia 
Militar apreendeu um veículo 
Vectra e prendeu dois homens 
por tráfico de drogas após fuga 
em alta velocidade por parte dos 
suspeitos. Com início da fuga, 
foram acionadas outras viaturas, 
o Vectra foi interceptado e os au-
tores foram abordados no bairro 
Jardim dos Inconfidentes. 

Segundo a Polícia Militar, os 
suspeitos tentaram resistir à pri-
são, mas foram contidos e presos. 
Durante busca no veículo, foram 
localizados 11 tabletes e um 

O veículo foi levado ao pátio credenciado

cigarro de maconha e cinco com-
primidos de ecstasy. O veículo 
foi apreendido e encaminhado 
para o pátio credenciado. Os ho-
mens com idades de 33 e 36 anos 

já possuem registros em ocorrên-
cias da Polícia Militar e foram 
conduzidos para a Delegacia de 
plantão, para serem tomadas as 
demais providências.
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Abertura do carnaval marianense foi sob o tema: 
“Se Minas é carnaval, Mariana é capital” AMANDA DE PAULA ALMEIDA
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Prefeitura de Mariana oferece grupos 
de Atenção à Saúde Mental LEONARDO MINÉO

Carnaval promete ser o maior da história de Mariana
A abertura do Carnaval de Ma-

riana, realizada na noite do último 
sábado (8), marcou o início dos 
preparativos para o que promete ser 
a maior folia da história de Maria-
na. Com o tema “Se Minas é Car-
naval, Mariana é capital: 328 anos 
de tradição e folia”, a celebração 
irá resgatar a cultura patrimonial e 
fortalecer a identidade histórica da 
cidade. O Secretário de Cultura e 
Patrimônio, Eduardo Batista, apon-
tou que a temática visa trabalhar a 
educação patrimonial e o resgate 
histórico dos patrimônios materiais 
e imateriais de Mariana. Um dos 
destaques é a exposição imersiva 
“Gigantes da Folia”, que conta a 
história do Zé Pereira da Chácara, 
bloco carnavalesco mais antigo de 
Mariana e de Minas Gerais. 

“Nós resgatamos a origem e 
o valor que Zé Pereira da Chácara 
tem, ele é um dos maiores blocos 
do Brasil, tratado de 1846. E aí nós 
criamos essa exposição Gigantes 
da Fiação, a história viva de José 
Pereira. Então nós podemos mes-
clar a folia com consciência, com 
sensibilidade. (...) Se a população 
se vê, se a população se reconhece 
nesse processo, ela consegue diluir 
e espalhar esse processo e falar com 
muita propriedade: ‘Esse material 
é nosso. A nossa cidade é viva e 
pulsante.’ Então, nessa perspectiva 
tanto da exposição, quanto das tan-
tas outras ações que acontecerão ao 
longo da nossa programação, elas 
vêm com viés para além da folia, 
ela vem com o viés para a educa-
ção patrimonial”, afirmou Eduardo 
Batista. 

O evento também lançou o 
vídeo promocional do carnaval 
marianense intitulado “Se Minas 
é Carnaval, Mariana é capital”, a 
produção contou com a participa-
ção de mais de 100 pessoas ativas 
na cultura local e será divulgada 
nos aeroportos do Rio de Janeiro, 
São Paulo e Belo Horizonte e em 
grandes canais de comunicação. O 

Carnaval de 2025 de Mariana conta com grandes atrações como 
Dilsinho, Akatu e Baiana Ozadas
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Esquenta Mariana: Pré-carnaval começou neste final de semana 
com apresentação de blocos e muita folia na Praça Gomes Freire

vídeo oficial já está disponível nas 
redes sociais do prefeito de Maria-
na: “Nosso objetivo é trazer o turis-
ta de fora, resgatar o carnaval tra-
dicional que Mariana sempre teve, 
através da programação antecipada 
e também dos vídeos institucionais 
que nós iremos publicar em jornais 
de grande circulação, em aeropor-
tos, rodoviárias e também na rede 
de TV aberta”, destacou o prefeito.

Infraestrutura e segurança
Apesar da grandiosidade espe-

rada para carnaval, a expectativa 
é de uma folia segura com a ativi-
dade da Guarda Civil Municipal 
(GCM) intensificada. Durante o 
carnaval, serão 120 GCMs distri-
buídos estrategicamente pela cida-
de, para que seja possível atender as 
demandas do centro e de todos os 
bairros, área rural e distritos.  O Se-
cretário de Segurança Pública, Ra-
mon Magalhães, ressaltou que, em 
parceria com a Polícia Civil, todos 
os plantões de delegados serão re-
alizados diretamente em Mariana, 
sem necessidade de deslocamento 
para Ouro Preto, como ocorria em 
anos anteriores: “Nós já estamos 
também conversando com todos os 
nossos fiscais, com o nosso chefe 
de departamento que é o Rodolfo, 

que é o organizador dessa questão 
dos ambulantes, dos barraqueiros, 
para que seja muito bem-organiza-
do. Estão orientados a fazer cum-
prir tudo que determina a legislação 
nossa”, destacou o Secretário de 
Segurança. 

Ainda em relação à infraestru-
tura do carnaval, Mariana contará 
com mais banheiros disponíveis e 
também com a ampliação do es-
paço, tendo a praça Minas Gerais 
um lugar especial para as crianças, 
que funcionará de 13h às 18h e terá 
fraldários para atender todas as fa-

mílias. 
Investimento

O prefeito Juliano afirmou 
que o investimento no carnaval de 
2025 deve ser semelhante ao ano 
anterior, podendo chegar a até R$4 
milhões. O vídeo institucional de 
promoção do carnaval custou em 
torno de R$90 mil, já o plano de 
mídia para o impulsionamento e di-
vulgação do material em TV, rádio, 
aeroportos e redes sociais ficou em 
mais de R$150 mil.

As Escolas de Samba também 
foram um ponto importante discu-

tido durante o evento, a expectativa 
é que a partir desta segunda (10) o 
repasse de R$80 mil será transferi-
do para as escolas de samba e R$60 
mil para as escolas mirins: “O outro 
ponto importante é que a partir de 
julho, nós já começamos a presta-
ção de contas para esse carnaval, 
para que no meado de agosto a ou-
tubro, as escolas de samba já pos-
sam receber essa subvenção para 
que eles possam trabalhar aí por 
mais tempo e qualidade.”, destacou 
Eduardo Batista sobre os repasses 
às escolas de samba. 

Com o intuito de promover o cui-
dado com a saúde emocional da po-
pulação, incentivando o diálogo e o 
tratamento de doenças psicológicas, 
a Prefeitura de Mariana, por meio da 
Secretaria de Saúde, oferece grupos 
de Atenção à Saúde Mental, organi-
zados pela equipe do Centro de Aten-
ção Psicossocial.

A ação será dividida em dois 
grupos, um voltado para ansiedade 
e depressão e outro para relações 
familiares. Os encontros acontecem 
em diferentes datas, no CAPS I, loca-
lizado na Rua do Aleijadinho, Bairro 
Santana, às 15h. A participação é gra-
tuita e não requer inscrição prévia.

Confira todas as datas e informa-
ções a respeito dos encontros

GRUPO DE ANSIEDADE E 
DEPRESSÃO

1. O que controlo x o que não contro-
lo/ preocupações produtivas x impro-
dutivas - 11/02
2. Os Monstros no ônibus - 18/03
3. Armadilhas de pensamentos - 
01/04
4. Fatores que pioram minha depres-
são e ansiedade- 15/04
5. Estratégias de Enfrentamento e 
Autocuidado - 06/05

Material para apoio: como 
lidar com as preocupações (livro), 
estoicismo (livro), Regulação emo-
cional em psicoterapia, técnicas em 
TCC, Eurekka.

Todo encontro terá: Avaliação 
dos sintomas, dinâmica, momento 
atenção plena, psicoeducação.

GRUPOS FAMILIARES
O Papel do Familiar no Cuidado 

- 25/03 
• Objetivo: Discutir o impacto 

do papel do familiar no cuidado e nas 
dinâmicas de casa.

• Atividades: Discussão sobre 
as responsabilidades do familiar no 
cuidado de alguém com transtornos 
mentais; Reflexão sobre os desafios 
enfrentados pelos familiares.

Compartilhar experiências: o 
que tem sido mais difícil para os fa-
miliares? Importância de equilibrar o 
apoio com o cuidado pessoal.Levan-
tamento sobre os transtornos mentais 
com os quais eles têm lidado.
Compreendendo os Transtornos 

Mentais - 29/04
• Objetivo: Educar sobre os 

transtornos mentais mais comuns 
(como depressão, ansiedade, esqui-
zofrenia, etc.) e seus sintomas e tra-
tamentos.

• Atividades: Explicar breve-
mente o que são os transtornos men-
tais, seus sintomas e tratamentos.  
Discussão sobre o que os familiares 
podem observar no comportamento e 
na saúde de seus entes queridos.

Perguntas e respostas: como 
lidar com os sintomas no dia a dia?

Estratégias de Apoio e 
Autocuidado - 27/05

• Objetivo: Oferecer ferramen-
tas práticas para os familiares lidarem 
com a situação e cuidarem de si mes-
mos.

• Atividades: Ensinar técnicas de 
apoio emocional aos entes queridos 
(como escuta ativa, validação emo-
cional). Importância do autocuidado 
para os familiares e práticas simples 
que podem incorporar na rotina. De-
finir limites saudáveis no cuidado e 
evitar o esgotamento. Oferecer su-
gestões para momentos de descone-
xão e lazer.
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ENTREVISTA Ediraldo Ramos: presidente da Câmara de 
Mariana fala sobre os projetos mais urgentes para a cidade

Ediraldo Ramos foi eleito com 1.049 votos pelo PSB

Amanda de Paula Almeida

Ediraldo Ramos (PSB), 
mais conhecido como Pinico, 
tem 48 anos e é natural de 
Cachoeira do Brumado, onde 
morou até os 12 anos de idade, 
quando se mudou para Maria-
na. A família tem alguns laços 
na política, seu pai é primo do 
ex-prefeito, João Ramos Filho. 
Seu tio, José Jarbas Ramos 
(Nêgo) foi vereador por cinco 
mandatos e seu filho, José Jar-
bas Ramos Filho, foi vereador 
por dois mandatos. A trajetória 
até alcançar uma cadeira no 
legislativo foi longa, tendo dis-
putado três eleições antes de 
se tornar vereador em 2020.

“Eu sempre tive vontade, além 
dessa questão estrutural de famí-
lia, que veio o vínculo, então já cor-
re na veia mesmo essa vontade 
de política. Eu vinha tentando ser 
vereador desde 2008. Eu sempre 
fui bem votado, sempre passei 
perto. Em 2008 eu passei perto, 
tive 376 votos e o vereador que foi 
eleito no meu partido teve 412. Em 
2012, eu fui mais ou menos e em 
2016 eu cheguei perto, tive 619 
votos. Em 2020, eu fui eleito pela 
primeira vez, 757 votos pelo Parti-
do AVANTE e agora eu fui reeleito 
com 1049 votos pelo Partido PSB”, 
afirma. 

Atualmente, Ediraldo Ramos 
é o Presidente da Câmara Muni-
cipal de Mariana. Para ele, o de-
senvolvimento da sua vida política 
está na conquista da confiança da 
população no seu trabalho com o 
passar do tempo. “A primeira vez é 
mais difícil, a gente não tem aquele 
nome ligado diretamente a política. 
Tinha parentesco, mas não é igual, 
por exemplo, quando você tem um 
pai que é político, aí a pessoa já 
sai na frente, tem aquele vínculo, 
a gente tem um vínculo mais um 
pouco assim de lado, digamos 
assim. O pessoal foi me conhe-
cendo ao longo do tempo, a gente 
vem fazendo um trabalho junto às 
pessoas, às comunidades. As pes-
soas viam que a gente tinha vonta-
de e e começou a acreditar mais, 
porque você conseguir a confiança 
das pessoas não é fácil”. 

Ediraldo acredita que há uma 
descrença na política devido a inú-
meras quebras de confiança que 
acontecem no meio. Em sua traje-
tória, ele se compromete em con-
cluir todas suas promessas. “Se 
todos [os políticos] fizessem isso, 
ao longo do tempo, ia demorar, 
mas o pessoal ia ter outra percep-
ção da política e do político. Então, 
passado o tempo, com mais pes-
soas acreditando em mim, isso 
fez com que eu fosse crescendo 
com aquele mesmo povo. E che-
guei hoje aí, o grupo queria o meu 
nome como presidente da Câma-
ra, o prefeito também apoiou e isso 
facilitou com que eu fosse eleito, 
juntamente com o voto aí dos 
meus amigos vereadores. Hoje 
nós estamos aqui fazendo um 
trabalho e que seja bom para toda 
nossa cidade, que seja aprovado, 
principalmente, pela população”. 

Estabilidade política
Após alguns anos de instabi-

lidade política no município, com 
trocas constantes de prefeitos in-
terinos, Mariana parece estar em 
um período estável e democrático. 
Ediraldo Ramos falou sobre a di-
ficuldade em exercer um trabalho 
efetivo em tempos de fragilidades 
políticas: “O prefeito faz uma pro-
jeção de um trabalho, uns projetos 
e começa a dar sequência e aí ele 
sai aí entra outro, que já pensa em 

outro tipo de gestão, porque cada um 
tem sua cabeça, cada um faz a ges-
tão que achar melhor para ele e para 
a cidade. Então eu vejo que com essa 
estabilidade aí de no mínimo 4 anos 
com Juliano [Duarte], Mariana só tem 
a ganhar. Porque ele já tem uma proje-
ção, ele tem uma meta de trabalho. Eu 
tenho certeza de que ele vai cumprir e a 
cidade vai ganhar com isso”.

Em épocas de instabilidade, além 
de pouca resolução efetiva dos proble-
mas da cidade, os esforços parecem 
se concentrar em problemas de maior 
impacto financeiro e social. Agora, 
com um futuro mais estável, algumas 
pautas importantes, porém menores, 
podem ser retomadas: “A gente fala em 
resolver esses problemas estruturais 
grandes, mas nós temos muitos pe-
quenos. O tapa-buracos, por exemplo, 
que é simples, mas que é importante. 
A coleta de lixo, é importante que es-
teja sendo feita adequadamente. E a 
estrutura, por exemplo, de escolas, de 
creches, de UBS [Unidade Básicas de 
Saúde]. Equipar as UBS dos distritos, 
principalmente, porque às vezes tem 
um cidadão lá que passa mal, não con-
segue chegar até a sede, porque a am-
bulância não está equipada de acordo 
com o que deveria estar. São pequenas 
coisas que se tornam grandes no final. 
Então, não podemos esquecer desses 
pequenos detalhes, uma limpeza de 
rua, uma capina, tudo é importante. 
Tem que fazer as grandes sem deixar 
as pequenas, que são os serviços bási-
cos e essenciais”. 

Pessoas em situação de rua e a 
relação com as mineradoras
A questão do aumento populacio-

nal e do crescimento do número de 
pessoas em situação de rua em Maria-
na tem sido alvo de debate político há 
alguns anos. Durante uma conferência 
realizada em maio de 2024 para tratar 
do tema, foi apresentado um aumento 
de 195% nos atendimentos a migrantes 
no Centro POP, unidade de referência 
para pessoas em situação de rua, no 
período entre 2020 e 2023. Durante a 
1ª Reunião Ordinária deste ano, os ve-
readores discutiram as condições dos 
patrimônios e prédios públicos, relacio-
nando-as ao problema das pessoas em 
situação de rua. Para o presidente da 
câmara, o debate deve ser conduzido 
em conjunto com as mineradoras. 

“Eu vejo que o rompimento da 
barragem [de Fundão, em 2015] teve 
relação com isso. As empresas trouxe-
ram muitas pessoas de outras cidades 
e estados para trabalhar aqui. Aí, lá na 
frente, eles mandam embora e não 
dão o suporte para a pessoa voltar. Já 
houve casos aí de pessoas que moram 
na rua e não tinham para onde ir. Ou 
seja, antes moravam no alojamento e 
depois a pessoa sai e não têm o su-
porte para voltar, muitas vezes moram 
muito longe, em outros estados. Então, 
a gente tá discutindo inclusive isso: 
essas empresas que estão trazendo 
pessoas que querem voltar, têm que 
dar o suporte para as pessoas. A gente 
tá cobrando muito isso, da Renova, da 

própria Vale, da Samarco, elas têm que 
ajudar nessa questão. Nós temos uma 
alta demanda de creches, na questão 
da saúde e isso tudo envolve essas 
empresas”.

Repactuação da 
barragem de Fundão

Os processos envolvendo a repac-
tuação da barragem de Fundão já se 
arrastam por quase 10 anos. No Brasil, 
o acordo de repactuação foi homologa-
do pelo Supremo Tribunal Federal em 
novembro de 2024 e prevê o pagamen-
to total de R$132 bilhões. Desse mon-
tante, R$100 bilhões serão destinados 
aos entes públicos – incluindo a União, 
estados de Minas Gerais e Espírito 
Santo e os municípios que aderirem ao 
acordo. Mariana, no entanto, ainda não 
aderiu ao acordo brasileiro, optando 
por aguardar o desfecho do processo 
em Londres, que deve ter a sentença 
divulgada em meados de 2025. Sobre 
a aplicação do valor, Ediraldo Ramos 
acredita que o principal investimento 
deve estar ligado à saúde e à moradia.

“Precisamos atender a população 
com mais remédios, muitas pessoas 
não têm condição de comprar o re-
médio e procura o vereador para estar 
ajudando. Não é a função do vereador, 
mas se a gente sabe que elas realmen-
te não têm condições e não pode ficar 
sem remédio, a gente ajuda, mas isso 
é o serviço do município de atender es-
sas pessoas carentes. E na questão de 
moradias, as invasões só vão acabar a 
partir do momento que a prefeitura e o 
governo trazerem esses programas [de 
habitação, como “Minha Casa, Minha 
Vida”] para a população. Porque se 
tiver o programa, as pessoas não vão 
invadir. Elas invadem porque não tem 
condição de comprar um lote em Maria-
na. Ninguém invade uma terra porque 
quer, ninguém ‘puxa um gato’ de ener-
gia elétrica porque quer. É porque não 
tem condição. E se não tem condição, 
ela vai fazer a coisa errada. Então, para 
que isso não ocorra, tem que investir, 
pegar parte desse dinheiro, investir em 
moradia, em loteamento municipal. Tal-
vez uma pessoa que tenha uma condi-
ção um pouco melhor, possa comprar 
um lote com um preço acessível e estar 
construindo a sua casa, com uma mo-
radia digna. Não sou favorável também 
a dar a casa para pessoa, ela tem que 
pagar, mas com um valor e uma condi-
ção que dê para ela pagar”.  

Pedidos da população
Em todos os anos, enquanto candi-

dato e vereador eleito, Ediraldo acredita 
que os pedidos da população se con-
centram na questão da água, moradia 
e saúde: “A população cobra muito é a 
questão da água. A água e moradia an-
dam juntas, são dois problemas seríssi-
mos na nossa cidade em conjunto com 
a questão da saúde. O resto, o pessoal 
cobra, mas vem assim a médio e longo 
prazo. Aí é o esporte que traz saúde, e 
educação também é muito importante, 
visto que traz muitos benefícios, tira as 
pessoas da rua, assim como o esporte”. 

Composição da Câmara 
e pouca renovação

As eleições para a Casa Legislativa 
de Mariana foram marcadas por pouca 
renovação e baixa representatividade. 
Apenas seis dos vereadores que com-
põem o quadro atual da Câmara não 
foram reeleitos. Além disso, embora 
52,2% do eleitorado seja do gênero 
feminino, Mariana passará os próximos 
quatro anos sem nenhuma represen-
tante mulher no Legislativo. Sobre o 
tema, Ediraldo Ramos avalia que, se 
por um lado é justo que continuem 
ocupando as cadeiras aqueles que 
trabalham pelo município, por outro, o 
sistema muitas vezes acaba excluindo 
pessoas que mereceriam permanecer 
ou até mesmo conquistar uma vaga.

“A gente vê pessoas que trabalha-
ram e saíram porque, às vezes, é como 
o sistema funciona. Tem a questão do 
grupo político, a questão do partido, às 
vezes a pessoa perde em partido, mas 
ganharia no outro. Isso aconteceu co-
migo, por exemplo, em 2016, eu perdi 
a eleição, mas em três outros partidos 
eu teria sido eleito. Ocorre também de a 
pessoa ser beneficiada num partido que 
ela não ganharia em nenhum outro”.

Atualmente, somente o vereador 
Marcelo Macedo (PSDB) está em opo-
sição ao executivo. Para Ediraldo, to-
dos os vereadores, oposição e aliados, 
estão comprometidos com a população 
e conduzirão todas as demandas da 
forma que acreditarem ser melhor para 
Mariana, sem deixar que questões par-
tidárias perpassem o bem maior. “Eu 
vejo a oposição até saudável, a oposi-
ção tem a opinião dela, quando acha 
que é viável, ela tá votando, quando 
ela acha que é inviável, ela não vota 
[a favor]. Eu acho que tem que ser fei-
to assim: independentemente de ser 
apoio ou oposição, se a pessoa vir que 
o projeto não é viável para a cidade, ela 
não tem que ser favorável porque ela é 
aliada. E tem que ser respeitado, por-
que são poderes independentes”. 

Brasil Digital
Na última terça-feira (4), Ediraldo 

Ramos esteve presente no Ministério 
das Comunicações, em Brasília, em  
conversa com secretário do Ministro 
das Comunicações, Wilson Wellisch, 
para defender a inclusão prioritária da 
Primaz de Minas nas próximas etapas 
do programa Brasil Digital, programa 
que tem como objetivo implantar esta-
ções transmissoras de TV para levar os 
canais da Rede Legislativa (emissoras 
da Câmara dos Deputados, do Senado 
Federal, das assembleias legislativas 
e das câmaras municipais) e da EBC 
(Empresa Brasil de Comunicação), 
além de seus parceiros da Rede Nacio-
nal de Comunicação Pública (RNCP), 
para municípios ainda não cobertos por 
essas emissoras. A iniciativa conta com 
orçamento previsto no Novo PAC (Pro-
grama de Aceleração do Crescimento) 
para a compra e instalação dos equi-
pamentos de transmissão nas cidades 
selecionadas.

“Essa TV Câmara vai inicialmen-
te para 38 cidades, que são tratadas 
como prioridades, ao todo ela vai atin-
gir 400 cidades. Só que nesse primeiro 
momento, apenas essas 38. Ao que 
parece o prazo é até junho para ser 
instalado, então são cidades tratadas 
como prioridades para essa instalação. 
E quando eu fiquei sabendo sobre isso, 
eu marquei uma agenda lá em Brasília 
para que Mariana fosse tratada como 
prioridade. E realmente, Mariana não 
estava na lista de prioridades. Nós tí-
nhamos ali, por exemplo, Ouro Preto, 
João Monlevade e Mariana não esta-
va. Então essa viagem foi importante 
porque Mariana entrou para a lista de 
prioridades e será contemplada, se 
não tiver nada ao contrário, até junho 
essa TV Câmara vai estar instalada 
em Mariana”, explicou o presidente da 
Câmara. 

Ediraldo também destacou a im-
portância deste benefício em Mariana 
para levar a informação para os cida-

dãos: “Essa TV Câmara alcança 
toda a região, não só Mariana, mas 
também os distritos e outras cida-
des. E essa TV será conjunta com 
TV Senado, com TV Assembleia e 
TV Legislativa. Então, ela tem um 
várias informações que vai chegar 
até o cidadão, ele vê o que que tá 
acontecendo, não só na Câmara, 
mas no dia a dia, tanto do Estado, 
quanto do país todo. É importante 
porque ela pode ter também outras 
outras grades educativas. Então, 
não é só a política em geral é uma 
TV educativa”. 

Projetos futuros
Ediraldo Ramos também falou 

sobre medidas importantes rela-
cionadas às atividades da Câmara 
que já estão em progresso. Atual-
mente, são realizados 80 atendi-
mentos para fazer a Carteira de Re-
gistro de Identidade, 40 no turno da 
manhã e 40 à tarde. O presidente 
anunciou que além desse serviço, 
haverá mutirões todo mês com 100 
vagas e já estão também em orga-
nização para dobrar o atendimento 
diário para 160 atendimentos. O 
agendamento do primeiro mutirão 
acontece no dia 24 de março, e o 
atendimento, no dia 29 do mesmo 
mês. Serão disponibilizadas 100 
vagas para a população.

 “Eu estou equipando o CAC 
(Centro de Atendimento ao Ci-
dadão) com mais dois acessos 
para a gente dobrar o número de 
atendimentos no dia a dia. Isso vai 
demandar um pouco de tempo, 
porque eu tenho que comprar os 
acessos e nós temos que qualificar 
as pessoas para elas terem auto-
rização da Polícia Civil para poder 
fazer o documento. Porque não é 
só colocar a pessoa lá e treinar, ela 
tem que ser credenciada pela polí-
cia”, explicou.

Ediraldo pretende também 
abrir um local de atendimento ju-
rídico para mulheres vítimas de 
violência doméstica. A intenção é 
que seja uma localidade neutra e 
reservada e que possa atender as 
vítimas com amparo judicial.

“Vai ser um atendimento mes-
mo com advogados e estagiários 
Nós vamos atender a mulher que 
é vítima de violência doméstica, já 
estamos estudando e conversando 
com os parceiros e vamos conse-
guir isso em breve”. 

Legado
Em relação ao legado que es-

pera deixar ao final do biênio (2025-
2026) na presidência e também 
ao final dos quatro anos enquanto 
vereador, Ediraldo Ramos acredita 
que todo projeto que impacta a vida 
do cidadão é uma marca positiva 
sobre o mandato e seus feitos po-
sitivos para a população. 

Na eleição passada eu solici-
tei que Mariana fornecesse óculos 
e próteses dentárias. Por que que 
eu pedi? Porque toda hora tinha 
uma pessoa no meu gabinete me 
pedindo ajuda para óculos. Aí eu vi 
que a demanda é alta e as pessoas 
não tinham condições de comprar. 
No início fiz algumas parcerias 
com uma Ótica, eu tinha um des-
conto bom, eu ajudava a pessoa, 
ela dava uma parte. Era como se 
tivesse feito uma divisão por três: o 
desconto da ótica, minha parte e a 
parte da pessoa. (...) Eu entrei com 
o pedido, foi acatado pelo prefeito 
da época, que era o Juliano [Duar-
te], que tava inteiramente, e hoje 
a Mariana fornece esses óculos. 
Parou uma época e agora já refiz o 
pedido para voltar e tenho certeza 
de que vai voltar. Mariana realmen-
te tem uma demanda muito alta de 
óculos, próteses e aparelhos auditi-
vos”, finalizou.
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NOTAS 
DA PEDRA

Elson 
Cruz

Parlamento: A mesa diretora da Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais conta com uma 
persona ilustre, o nosso representante Alen-
car da Silveira Junior, segundo secretário, 

Adesiap apresenta trabalhos 
para Câmara de Itabirito

que segue seu trabalho de saber ser combativo e conciliador na arte 
de fazer política. Liderança positiva em prol da região dos Inconfi-
dentes. Itabirito agradece.
Dia de congratulações: Dia 09 festejou mais um aniversario o 
pároco Miguel Ângelo Fiorillo que hoje é uma liderança reveren-
ciada em nosso município pelas ações evangelizadoras e preocupa-
ção permanente com nossas causas sociais. Ele recebeu inúmeras 
mensagens realçando a admiração dos nossos concidadãos. Que 
Deus o abençoe sempre.
Em destaque: O pré-carnaval na grande Glaura neste sábado e 
domingo sob o comando do já tradicional na região Bloco Mô Fio. 
É um convite aos amantes da alegria de toda região. Afinal Glaura 
sempre faz bem-feito, graças ao apoio da associação comunitária, 
empresas e prefeitura municipal. Imperdível!
Pré-carnaval: Quem se apresenta no Clube Recreativo Verdão 
neste domingo é a Corporação Musical União itabiritense e com 
certeza executando aqueles arranjos do Maestro Dungas onde as 
marchinhas e o sambas traz recordações inesquecíveis dos Carna-
vais vividos pelos nossos foliões em décadas passadas
Ruído tolerância zero: Numa iniciativa da prefeitura de Piraci-
caba (SP) o projeto de tolerância zero para os veículos ruidosos, 
ganha projeção nacional e pode virar lei. São 03 meses de fiscali-
zação intensiva. Participam a secretaria municipal, guarda civil e 
polícia militar. Tudo indica uma luz no fim do túnel para erradicar 
este mal que tanto é nocivo para a sociedade.
Nosso abraço: Ao Edvando Baeta, filho do saudoso casal Mula-
to e Dona Maria Baeta, que desde 2016 participa na organização 
do bloco carnavalesco “Garota, eu vou pra Califórnia”. Bloco que 
a cada ano congrega mais foliões mostrando irreverência e criati-
vidade, sendo o xodó da capital mineira. Edvando escreveu uma 
bonita história na evolução social de nossa cidade nos tempos da 
UMESI e dos concursos de beleza estudantis. Ele é sempre perso-
na querida e admirada em nossa city.
Para refletir: Nós acreditamos: Que a fraternidade dos homens 
transcende a soberania das nações. (Credo Júnior)

O encontro foi realizado entre o presidente Márcio Juninho e representantes da agência

VICTÓRIA OLIVEIRA

52
º B
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Padre Miguel e o deputado Alencar da Silveira

Nesta segunda-feira (10/02), 
o presidente da Câmara Munici-
pal de Itabirito, vereador Márcio 
Juninho (Cidadania), recebeu re-
presentantes da Adesiap (Agência 
de Desenvolvimento Econômico 
e Social dos Inconfidentes e Alto 
Paraopeba) para um encontro sobre 
eventual colaboração em prol do 
desenvolvimento de Itabirito. Es-
tiveram presentes a coordenadora 
de relacionamento institucional da 
Adesiap, Carla Almeida, e o admi-
nistrador da agência, João Vitor de 
Freitas.

O objetivo do diálogo foi discu-
tir possíveis parcerias entre a Ade-
siap e o Legislativo de Itabirito. Du-
rante a reunião, foram apresentados 
alguns dos trabalhos já executados 
pela agência, que atua na promoção 
do desenvolvimento econômico e 
social em municípios da região.

A reunião destacou o potencial 
de colaboração entre o Legislativo 
e a agência, com foco em iniciati-
vas que possam impulsionar o cres-
cimento sustentável e a qualidade 

Operação da PM no bairro Pe. Adelmo 
apreende menores, drogas e arma 

A Polícia Militar (PM) reali-
zou, na noite da última quarta-feira 
(05/02), uma operação de combate 
ao tráfico de drogas, no bairro Pa-
dre Adelmo, em Itabirito, que resul-
tou na apreensão de dois menores 
suspeitos de tráfico de drogas.

Os agentes monitoravam um 
imóvel no bairro até constatarem 
a suspeita de tráfico de drogas no 
local. Segundo a polícia, por volta 
das 22h30, a equipe se aproximou 
para a abordagem, mas os ocu-
pantes tentaram fugir. Eles foram 
perseguidos e capturados em uma 
outra residência, onde tentavam se 
esconder. A Polícia Militar apreen-
deu um menor de 15 anos e outro 
de 17. Durante buscas pelo per-
curso em que os menores tentaram 
fugir e em buscas por suas casas, 

os militares encontraram e apreen-
deram um revólver e uma munição 
intacta de calibre 22. Além disso, 
96 tabletes grandes de maconha, 
dois rádios de comunicação, dois 
aparelhos celulares, 2.060 pinos 
vazios, comumente utilizados para 
acondicionar cocaína, e R$157,00 
também foram apreendidos.

Os menores foram apreendidos 
e conduzidos para a delegacia de 
plantão, acompanhados de seus re-
presentantes legais. Na Delegacia, 
foram entregues a arma de fogo, as 
drogas e demais materiais apreen-
didos. Foi a segunda vez na última 
semana que a PM fez apreensões 
no bairro Padre Adelmo.

Revólver 
e drogas 
apreendi-
das pela 
Polícia 
Militar, no 
dia 05/02, 
no bairro 
Padre 
Adelmo, 
em 
Itabirito

de vida em Itabirito. "Estamos à 
disposição para contribuir com ati-
vidades que ajudem a concretizar 
propostas, impactando positiva-
mente nossa comunidade", desta-
cou a Adesiap.

Tanto os representantes da 
agência quanto o presidente da Câ-
mara reforçaram o compromisso 
de manter as portas abertas para 
futuras parcerias e projetos que be-
neficiem diretamente os munícipes 
de Itabirito.

"Essa parceria com a Adesiap 
é fundamental para alinharmos 
esforços e promover ações que 
tragam resultados concretos para 
nossa população. Estamos prontos 
para trabalhar juntos em prol do de-
senvolvimento econômico e social 
de Itabirito", afirmou o presidente 
Márcio Juninho.



O LIBERAL Ed.1619 - SExta-fEira, 14 dE fEvErEiro/2025

www.oliberalinconfidentes.com.br
ITABIRITO 8

Operação de rotina da 
PM em Itabirito acaba 
com apreensão de 
jovens com drogas e 
celular roubado

Revelação 
de Fotos 
de celular

Fotografias 
em geral

VICTÓRIA OLIVEIRA

52º BPM/PMMG

Itabirito abre cadastro para acesso prioritário 
de pessoas com deficiência no carnaval

VICTÓRIA OLIVEIRA

Crack, cocaína e outras drogas foram 
encontradas com um homem e um menor 

no bairro Liberdade

Um homem foi preso e um adolescente de 17 anos foi 
apreendido pela Polícia Militar (PM), no bairro Liberdade, em 
Itabirito, por suspeita de tráfico de drogas. Embora a apreensão 
tenha acontecido na sexta-feira, 31 de janeiro, a polícia só di-
vulgou o fato na última segunda (10/02).

Durante a ocorrência, ao todo, foram encontradas e apre-
endidas 103 pedras de crack, 25 buchas de maconha, 18 pinos 
com cocaína, um frasco com ́ lança-perfume ,́ R$120,00 e três 
telefones celulares, um deles roubado, segundo o menor.

A Polícia Militar efetuou operação policial na noite de 
sexta, quando, por volta de 22h, foram avistados dois indiví-
duos em atitude considerada suspeita. De acordo com a PM, 
ao avistar a viatura, eles mudaram de direção repentinamen-
te, mas ainda assim foram alcançados. A polícia iniciou busca 
pessoal, e foram encontrados, com o indivíduo de 20 anos, vá-
rios pinos com cocaína, pedras de crack e notas em dinheiro. 

As autoridades seguiram com mais buscas pelas proximi-
dades, quando o outro suspeito viu os policiais e tentou fugir, 
deixando uma bolsa pelo caminho. O jovem em fuga era um 
menor de 17 anos, que foi alcançado pela Polícia Militar. A 
bolsa foi apreendida e nela havia mais drogas.

Os dois foram encaminhados para a Delegacia de plantão, 
o menor acompanhado de uma responsável legal. Na Delega-
cia, foram entregues as drogas e os outros materiais apreendi-
dos pelos policiais militares.

Drogas e materiais apreendidos pela Polícia Militar, no 
dia 31 de janeiro, no bairro Liberdade, em Itabirito

Após denúncia de disparos de arma de fogo, PM prende 
homem suspeito de tráfico de drogas em Itabirito

VICTÓRIA OLIVEIRA Na segunda-feira (03/02), um homem de 30 anos foi preso 
em flagrante e conduzido para a delegacia, pela Polícia Mi-
litar (PM), no bairro Padre Adelmo, em Itabirito, suspeito de 
tráfico de drogas. O homem carregava um rádio comunicador 
e pinos de cocaína. Durante um patrulhamento realizado pelo 
bairro, policiais militares receberam uma denúncia, por volta 
de 22h30, de que haviam ocorrido disparos de arma de fogo 
próximo a uma mata do bairro.

Segundo os policiais, ao se aproximarem do local apon-
tado, avistaram um indivíduo com uma bolsa de alça e com 
volume na cintura. Ao perceber o movimento, o homem ten-
tou fugir, mas foi perseguido e capturado pela polícia. Além do 
rádio, ele estava com 67 pinos de cocaína. Todos os materiais 
foram entregues na delegacia de plantão. Embora a apreensão 
tenha ocorrido no dia 03, o acontecimento só foi divulgado ofi-
cialmente uma semana depois, no dia 10/02, pela PM.

52º BPM/PMMG

Drogas apreendidas pela Polícia Militar, no dia 03 de 
fevereiro, no bairro Padre Adelmo, em Itabirito

A prefeitura de Itabirito abriu, na segunda-feira (10), um for-
mulário para cadastro de pessoas com deficiência que visa ga-
rantir acesso prioritário nos espaços reservados a eles durante a 
realização do carnaval. O cadastro não é obrigatório, mas garante 
mais agilidade nos atendimentos, evitando filas. O formulário es-
tará aberto até o dia 25 de fevereiro.

O cadastro pode ser realizado tanto por pessoas com defici-
ências físicas ou múltiplas, quanto por pessoas com deficiências 
ocultas, como é o caso da surdez, do transtorno do espectro autista 
(TEA) e das deficiências cognitivas. As inscrições podem ser fei-
tas pelo aplicativo do município, o Conecta Itabirito, disponível 
para download nas lojas de aplicativo. Para se inscrever, é neces-
sário apresentar/ preencher:
● Nome completo
● Código Internacional de Doenças (CID) da sua deficiência
● Se há necessidade de acompanhante
● Foto recente de rosto
● Documento de identidade
● Laudo médico com a CID

O Espaço PCD do carnaval de Itabirito, espaço destinado a 
pessoas com deficiência, ficará localizado próximo à Praça da 
Bandeira. Segundo a secretária de Patrimônio, Cultura e Turismo, 
Junia Mello, este ano o espaço estará mais seguro, mais confortá-
vel e mais bem estruturado.

 Freepik

A Lei Brasileira de Inclusão, número 13.146 de 6 julho de 
2015, afirma que o poder público deve promover a participação 
da pessoa com deficiência em atividades artísticas, intelectuais, 
culturais e recreativas, e que pessoas com deficiência tem direito à 
cultura, ao esporte, ao turismo e ao lazer em igualdade de oportu-
nidades com as demais pessoas.

Além de oferecer mais rapidez para acesso dos espaços reser-
vados à PcD’s no Carnaval, o formulário tem também o intuito de 
criar um banco de dados para o planejamento de políticas mais 
exclusivas, segundo a prefeitura. 

Itabirito recebe presidente da Câmara de Nova Lima
Nesta quarta-feira (12), o presidente da Câmara Municipal 

de Nova Lima, Thiago Almeida, realizou uma visita institu-
cional à Câmara Municipal de Itabirito. O encontro teve como 
objetivo a troca de experiências entre os legislativos das duas 
cidades, além do fortalecimento de parcerias para o desenvol-
vimento regional.

Recebido pelo presidente da Câmara de Itabirito, Márcio 
Juninho (Cidadania) e demais vereadores, Thiago Almeida co-
nheceu as instalações do Legislativo itabiritense e participou 
de uma reunião para discutir boas práticas administrativas e 
projetos de interesse comum entre os municípios.

“Viemos conhecer os trabalhos do Legislativo de Itabirito. 
Nossos municípios têm muita similaridade, principalmente na 
área minerária. Também fizemos um convite para que o presi-
dente e os demais vereadores possam conhecer a nossa Casa, 
para que os nossos municípios possam estar mais conectados, 
já que somos vizinhos”, afirmou Thiago Almeida.

Durante a visita, os parlamentares ressaltaram a importân-
cia do diálogo entre as Câmaras Municipais para aprimorar 

políticas públicas e buscar soluções conjuntas para os desafios 
enfrentados pelas duas cidades.

"Essa troca de experiências é fundamental para forta-
lecermos nosso trabalho legislativo e trazer melhorias para 
a população. Temos desafios em comum e a união entre os 
municípios pode contribuir para encontrarmos soluções mais 
eficazes", destacou Márcio Juninho.
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Prefeitura de Itabirito disponibiliza vacinas 
contra coqueluche nas UBS do município

Sobrevoo de drone 
tecnologia é utilizada no 
combate ao mosquito 
Aedes aegypti em Itabirito

Sucesso de público: foliões movimentam distritos de 
Acuruí e São Gonçalo do Bação durante pré-carnaval

A quadra de esportes do distrito 
de Acuruí e o adro da igreja de São 
Gonçalo do Bação foram palco do 
pré-carnaval realizado pela Prefeitura 
de Itabirito, por meio da Secretaria de 
Patrimônio, Cultura e Turismo neste 
final semana. A animação ficou por 
conta das corporações musicais San-
ta Cecília e União Itabiritense, das 
bandas Unidos da Boa Viagem Brass 
Band e Carnabebê, além dos blocos 
Ivete Não Veio, Os Escafandristas e 
Mina Bloco. 

Descentralização da folia
Reunindo mais de 3 mil pesso-

as durante os dois dias de evento, o 
pré-carnaval resgatou mais uma vez a 
tradição carnavalesca nos dois distri-
tos, além de reafirmar a necessidade 
de levar a folia para além da sede.

“Levar a alegria e tradição car-
navalesca também aos nossos distri-
tos permite uma participação ainda 
maior da população. Famílias inteiras 
puderam acompanhar o pré-carnaval 
e se divertiram ao som de nossas tra-
dicionais corporações e dos cantores 
e cantoras locais. Sem falar na movi-
mentação turística e econômica que o 
evento proporcionou aos distritos, al-
cançando os mais diversos públicos”, 
destacou o prefeito Elio da Mata 

Movimentação da economia
Além da tradição e alegria a ge-

ração de renda também marcaram 
o pré-carnaval. Os foliões apro-

veitaram a festa e geraram renda 
diretamente aos comerciantes. “O 
pré-carnaval movimenta os distritos. 
O turismo e a economia ficam aque-
cidos, geram renda para as pousadas 
e comerciantes locais, além de levar 
arte e entretenimento para os distri-
tos, que são lugares tão acolhedores 
e especiais”, ressaltou a moradora e 
comerciante em Acuruí, Sirlei Pena. 

Valorização dos artistas locais
O pré-carnaval também manteve 

a tradição de valorização dos artistas 
locais, com apresentações de quatro 
blocos carnavalescos e das duas cor-
porações musicais. A irreverência 
dos variados ritmos animou crianças, 
adultos e idosos que aprovaram a fo-
lia. “É muito bacana a iniciativa de 
levar o pré-carnaval para os distritos. 

Nós que moramos em Itabirito pode-
mos apreciar as belezas naturais e a 
folia com harmonia e tranquilidade”, 
pontuou a moradora do bairro Adão 
Lopes, Daniel Cristina de Araújo.  

“Pré-carnaval foi muito bom, 
animou a comunidade. Muita gente 
alegre, bonita em um distrito mara-
vilhoso, abençoado que ganha o co-
ração de todo mundo que conhece”, 
ressaltou Douglas Damásio

Pré-carnaval em Itabirito
No próximo sábado, dia 15 de fe-

vereiro, tem mais pré-carnaval. Desta 
vez será na Praça da Estação. As ban-
das do bloco Tamarindo e Urucum 
vão animar os foliões a partir das 
18h30. O encerramento do evento 
ficará por conta de Reinaldinho, dire-
tamente da Bahia.

Visando manter o controle a 
coqueluche no município, a Prefei-
tura de Itabirito, por meio da secre-
taria de Saúde, oferece em todas as 
Unidades Básicas de Saúde (UBS) 
vacinas contra a doença. O públi-
co-alvo é composto por crianças 
de 2, 4, 6 e 15 meses, com atenção 
especial para o reforço da dose aos 
4 anos de idade. 

Onde se vacinar?
Todas as UBS em Itabirito dis-

ponibilizam doses gratuitas da va-
cina, das 8h às 15h30. 

“É fundamental manter o cartão 
de vacinas atualizado. A vacinação 
contra coqueluche previne, contro-
la e reduz novos casos de coquelu-
che e evita a sobrecarga do sistema 
de saúde. Em caso de dúvidas, é só 
procurar a UBS de referência”, des-
tacou a secretária de Saúde, Cleusa 
Claudino.  

Sintomas da doença
A coqueluche é uma infecção 

respiratória, transmissível e causa-
da por bactéria. Sua principal ca-
racterística é a ocorrência de crises 
de tosse seca. A transmissão ocorre 
pelo contato com a pessoas doentes 
por meio de gotículas eliminadas 
pela fala, por tosse ou espirro. 

Os sintomas iniciais são leves, 
como febre baixa, mal-estar geral, 
coriza e tosse seca. Os sintomas 
evoluem para tosse forte e incontro-
lável, com crises que podem causar 
vômitos e até dificuldades para 
respirar. Na fase de recuperação, a 
tosse começa a diminuir, mas pode 
persistir por duas a seis semanas ou 
por até três meses.

A Prefeitura de Itabirito, por meio da Secretaria de Saúde, está usando 
a tecnologia como aliada no combate ao mosquito Aedes aegypti. Nessa 
terça-feira, dia 11 de fevereiro, foi realizado o segundo sobrevoo com 
drone para identificação de possíveis criadouros em 13 bairros da cidade 
indicados por estudos e apontados como potenciais áreas de risco para uma 
possível epidemia de dengue. 

O primeiro sobrevoo de drone foi realizado em julho de 2024 e resul-
tou na identificação de 489 potenciais criadouros do mosquito. Quatrocen-
tos deles foram solucionados pelos Agentes Comunitários de Endemias 
(ACE) e os demais demandaram apoio e parceria com a Vigilância Sanitá-
ria, que realizou visitas em conjunto com a supervisão de Endemias a fim 
de sanar os problemas identificados.  

Tecnologia x combate ao mosquito
O resultado indica avanço de 99% no combate ao mosquito já neste 

primeiro sobrevoo usando a tecnologia. A iniciativa coordenada pela 
empresa Aeroengenharia utiliza o projeto Tech Dengue, que usa drones 
embarcados com inteligência artificial e guiados por georreferenciamento. 
A cada sobrevoo de área específica, são identificados os possíveis criadou-
ros e a tecnologia norteia as ações de campo a serem realizadas pela equipe 
de Vigilância Ambiental. Até o fim de fevereiro, os ACEs já deverão atuar 
na eliminação dos possíveis criadouros do mosquito identificados durante o 
sobrevoo dessa terça-feira. 

Tech Dengue
O projeto já teve eficácia comprovada por mais de 400 municípios em 

âmbito nacional. Segundo dados do projeto, mais de 150 mil hectares de 
área habitada 
já foram 
mapeados, 
mais de 100 
mil possíveis 
criadouros 
identificados, 
mais de seis 
mil focos 
tratados e 
mais de 10 
milhões 
de pessoas 
impactadas.  
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Câmara de Ouro Preto cria comissão 
para fiscalizar obras no bairro Dom 
Bosco, em Cachoeira do Campo

UFOP oferece curso de 
extensão em música com 
inscrições até 28/fevereiro

VICTÓRIA OLIVEIRA O vereador Kuruzu foi quem propôs o 
requerimento, aprovado com unanimidade

AMENIDADES
valdetebraga@yahoo.com.br

A lista - um A lista - um 
convite à reflexãoconvite à reflexão

Valdete 
Braga

Em 1999, Oswaldo Montenegro, meu eterno ET, compôs a mú-
sica “A lista”, onde canta “faça uma lista de grandes amigos. Quem 
você mais via há dez anos atrás? Quantos você ainda vê todo dia? 
Quantos você já não encontra mais?”

A canção foi lançada em 2001, em álbum do mesmo nome, e 
ainda é lembrada por muitos.

Passados 24 anos, as perguntas continuam válidas. Onde an-
dam nossos amigos de dez anos? Se voltarmos à época da música, 
considerando que se passaram duas décadas, seriam amigos de 
mais de trinta anos. Dificilmente ainda vemos algum todo dia, e com 
certeza muitos não encontramos mais. Alguns talvez nem estejam 
mais entre nós.

Feliz de quem vive a benção de ter amigos. Amigo não é colega, 
ainda que colegas também tenham o seu valor em nossa vida. To-
dos têm o seu mérito, mas a importância de um amigo verdadeiro só 
consegue avaliar quem o tem.

Oswaldo Montenegro continua: “ Faça uma lista dos sonhos que 
tinha. Quantos você desistiu de sonhar? Quantos amores jurados 
prá sempre? Quantos você conseguiu preservar?”

Em dez anos muitos sonhos e amores podem acontecer em 
nossa vida. Desistir do sonho ou preservar o amor não é tarefa fácil, 
depende de tantos fatores.... É muito bom sonhar, e amar melhor 
ainda, mas tudo pode acabar, e precisamos estar preparados. En-
quanto vivemos o momento, que ele seja o mais real e intenso pos-
sível, mas, se por alguma razão alheia à nossa vontade não for mais 
possível, a vida precisa continuar.

Às vezes, abdicar-se de um sonho, por mais difícil que seja, 
pode ser o caminho para uma realização maior. Acreditar e lutar por 
ele é importantíssimo, só sonha quem tem esperança e esperança 
é o que nos move para um futuro melhor. É difícil, mas quando se 
torna necessário é igualmente importante entender que não era prá 
ser. Entendendo isto, seguimos adiante, sem maiores sofrimentos e 
prontos para a realização do que pode ser, abertos a novos sonhos 
que também podem chegar.

A canção segue com perguntas e questionamentos sobre o que 
pode acontecer, durante o tempo, com nossas amizades, amores, 
ideias e como reagimos a isto, e, após reflexões muito pertinentes, 
termina com uma pergunta mais reflexiva ainda. Ele diz: “Quantas 
pessoas que você amava, hoje acredita que amam você?”

Esta pergunta remete a muitas questões. Realmente, será que 
quem amamos ao longo da vida, ainda nos amam hoje? Vale pelo 
outro lado também: quantas pessoas já amamos e não amamos 
mais?

“A lista” continua fazendo sucesso após todo este tempo porque 
expõe dúvidas pertinentes a todos nós, e não tem como não nos 
fazer pensar. Mais do que uma bela música é um convite à reflexão. 
Reflitamos.
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Ofertas válidas 
até 17/02

Energético Red  
Bull 250ml

R$8,39 Batata Palito Bem 
Brasil 1,5 Kg

R$21,98

Detergente em pó 
Brilhante 1,6 kg (caixa)

R$15,98
Café 5 Estrelas 
500g
R$16,98

Catchup 
Predilecta 400g

R$4,69

Na 10ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Ouro Preto, que 
aconteceu no dia 04 de fevereiro, foi 
criada uma comissão especial que 
tem como principal objetivo acom-
panhar o andamento das obras de 
infraestrutura que a prefeitura está 
executando no bairro Residencial 
Dom Bosco, no distrito de Cachoeira 
do Campo.

A comissão foi proposta por 
meio de um requerimento do vere-
ador Kuruzu (PT) e aprovada com 
unanimidade de votos na câmara. 
Vantuir Silva (AVANTE), que presi-
diu a sessão, nomeou como titulares, 
além de Kuruzu, Luciano Barbosa 
(MDB) e Lílian França (PP), e como 
suplentes Carlinhos Mendes (AVAN-
TE), Ricardo Gringo (Republicanos) 
e Alex Brito (PDT).

Além de fiscalizar com mais 
efetividades as obras, a comissão 
também se propõe a fazer um le-
vantamento de outras demandas da 
comunidade e apresentá-las ao Exe-
cutivo e estudar os problemas fundi-
ários do bairro, apontando possíveis 
soluções. Os vereadores vão atuar 
em parceria com Associação de Mo-
radores.

“Os problemas do Dom Bosco 
são muito maiores, vão desde a ne-
cessidade dessas obras, bem como 
planejamento para mais uma etapa, 
até a necessidade de manutenção das 
ruas enquanto não se realiza essa obra 
definitiva”, argumentou Kuruzu. 
Segundo ele, as ruas de terra batida 
dentro do residencial devem receber 
o mesmo cuidado do que algumas 
estradas da zona rural do município 
recebem. O vereador afirmou ainda 
que por lá “na época de chuva é lama, 
e na época da seca é tanta poeira que 
quase inviabiliza a passagem dos au-
tomóveis”.

A comissão também acompanha-
rá, de perto, junto à comunidade, as 

Kuruzu fez requerimento durante a Reunião da Câmara de Ouro Preto

discussões sobre as lagoas da região, 
que foram recentemente vendidas e 
cercadas, embora já exista uma co-
missão própria para investigação das 
vendas, e sobre os casos de ordem de 
despejo de ocupantes, em terrenos de 
posse da prefeitura. “Que possamos 
cada vez mais dar essa atenção que o 
Residencial Dom Bosco merece, que 
é importante não só para Cachoeira 
do Campo, mas também para Ouro 
Preto, é um bairro com mais de mil 
lotes, que poderiam, por exemplo, ser 

transformado em um bairro com lo-
tes menores ou se verticalizar, é uma 
jóia rara que pode solucionar proble-
mas que Ouro Preto tem com mora-
dia urbana”, concluiu Kuruzu.

O presidente da câmara e tam-
bém da sessão, Vantuir, concordou 
que o bairro é permeado por muitas 
pautas importantes, formou a comis-
são imediatamente e afirmou que vai 
acompanhar de perto as ações. 
Obras no Residencial Dom Bosco

Desde quando nasceu, em 1979, 
o bairro nunca havia recebido obras 
efetivas de infraestrutura. A prefei-
tura atribui essa demora às intensas 
batalhas jurídicas entre a Inspetoria 
São João Bosco e a Associação de 
Moradores. Em 2023, as obras de 
drenagem foram iniciadas, em ritmo 
lento. Atualmente, mais do que a 
conclusão das obras de drenagem, os 
moradores do bairro também pedem 
pela construção de uma rede de esgo-
to, melhor distribuição de água e pelo 
asfaltamento das vias.

No fim de janeiro, as obras no 
residencial foram discutidas em uma 
reunião com a presença do Procura-
dor Geral do município, Diogo Ri-
beiro, dos representantes da associa-
ção de moradores do bairro, Gisele 
Azevedo e Isaías Fernandes, do vere-
ador Kuruzu e do secretário munici-
pal de Obras e Urbanismo, Franklin 
Evangelista.

No próximo domingo (16/02), 
às 9h, no Oratório do Dom Bosco, 
em Cachoeira do Campo, haverá 
uma nova reunião, desta vez aberta 
ao público e com outras personalida-
des presentes, como diversos verea-
dores e a secretária de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação, Camila 
Sardinha.

Início das obras de infraestrutura, em 2023
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O Departamento de Música (Demus) da Universidade Federal de 
Ouro Preto (UFOP), localizado no campus Morro do Cruzeiro, está com 
inscrições abertas para cursos de extensão gratuitos, destinados a toda a 
comunidade acadêmica e externa.  

As modalidades oferecidas são: 
Baixo Elétrico
Bateria
Canto
Canto Coral
Flauta Doce
Guitarra
Trompete
Violão
Orquestra Popular
Musicalização Infantil
Criação e Produção Musical
Teoria Musical

As aulas serão presenciais, no prédio do Demus, e ao final de cada mó-
dulo os participantes receberão certificação. As inscrições devem ser feitas 
até 28 de fevereiro.  Mais informações sobre horários e requisitos podem 
ser encontradas no formulário: https://bit.ly/4hSg6qF

São várias modalidades oferecidas pelo 
Departamento de Música da Universidade
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Defesa Civil de Ouro Preto 
recebe doação de 
equipamentos pela Gerdau

 Marcos Delamore

MARCOS DELAMORE

Neno Vianna 

Ouro Preto: homem é preso por furtos

MARCOS DELAMORE

A cidade de Ouro Preto é a única do 
Estado de Minas Gerais a contar com 

esses equipamentos de Geofísica

Nesta segunda-feira, dia 10 de fevereiro, no auditório da Prefeitura 
Municipal, foi realizada a cerimônia de entrega de equipamentos pela Ger-
dau à Defesa Civil de Ouro Preto. O encontro contou com a presença do 
prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo (PV), do secretário de Segurança 
e Trânsito, Moisés dos Santos, de representantes da Gerdau e de membros 
da Defesa Civil. A parceria entre a Prefeitura de Ouro Preto e a empresa 
produtora de aço viabiliza o monitoramento e ações preventivas contra 
deslizamentos, movimentos de solo e demais desastres naturais. A inicia-
tiva visa identificar e conter as áreas de riscos geológicos e promover a 
segurança da população ouropretana.

A preocupação com a segurança é o principal ponto analisado pelo 
prefeito Angelo Oswaldo. “Nossa Defesa Civil fica ainda mais instrumen-
talizada para agir com competência e eficácia no controle da situação do 
solo urbano de Ouro Preto. Com esses equipamentos de geofísica e com 
a nossa equipe competente da Defesa Civil, poderemos conhecer profun-
damente a situação e detectar qualquer possibilidade de movimentação do 
solo”, declarou o prefeito.

De acordo com o secretário Moisés dos Santos, os equipamentos do-
ados vão dar melhores condições para os estudos prévios em possíveis 
intervenções no município. “Hoje é um dia muito importante para a De-
fesa Civil, um passo muito importante que demos com a parceria entre a 
Gerdau e o nosso município, através da Secretaria de Segurança e Trânsi-
to. Recebemos esses equipamentos que irão nos auxiliar e muito, para que 
possamos realizar um estudo e um diagnóstico antecipado, e prevenir”, 
relatou o secretário.

O gerente de geotecnia da Gerdau, Rodrigo Rodrigues, destacou a 
parceria com a Prefeitura e diz que a participação no projeto inovador de 
avaliação do subsolo de Ouro Preto, com o foco na segurança das pessoas, 
é um dos valores da instituição Gerdau. “Estamos empenhados na segu-
rança das pessoas do município”, afirmou.

O reforço para a Defesa Civil de Ouro Preto faz com que o órgão seja o 
primeiro do Estado a ter à disposição a tecnologia para as decisões que vi-
sam reduzir os problemas geotécnicos do município. Para Luiz Henrique 
Cardoso, engenheiro geológico da Defesa Civil, destaca que os recursos 
irão ajudar a Defesa Civil a investigar e interpretar as inconformidades 
das estruturas dos solos da região. “A gente pode agir com a proposta de 
prevenção e, consequentemente, estaremos preservando vidas, que é o ob-
jetivo principal da Defesa Civil”, apontou Luiz. 

Os furtos aconteceram em Ouro Preto e o homem foi preso 
em um estabelecimento comercial de Itabirito

O 52º Batalhão da Polícia Militar 
de Minas Gerais apreendeu o suspei-
to de uma série de furtos no centro 
da cidade de Ouro Preto. Os delitos 
foram cometidos no domingo, dia 02 
de fevereiro, e o homem foi conduzi-
do à delegacia e preso no mesmo dia.

As vítimas, proprietárias de um 
estabelecimento comercial em Ouro 
Preto, acionaram os agentes de segu-
rança, às 11h30, para informar a sub-
tração de dois celulares e uma caixa 
de som. Uma testemunha notificou 
a visualização de um homem, que 
havia saído do local com uma sacola 
nas mãos. As imagens de câmeras de 
segurança de um imóvel localizado 
nas adjacências da loja foram utili-
zadas pelos policiais militares para 
identificar o suspeito do crime.

As informações apuradas indi-
cam que o homem, de 44 anos, so-
licitou um táxi de Ouro Preto até o 
distrito de Cachoeira do Campo e, 
logo após, foi levado por um carro 

52º BPM/PMMG  

de aplicativo até a cidade de Itabiri-
to. A rápida ação policial conseguiu 
encontrar o indivíduo e recuperar os 
objetos subtraídos. Com ele, foram 
achados: uma mochila com um dos 
celulares, a caixa de som, a quantia 
de R$192,75, peças de roupas com 
etiqueta e ainda estava sobre a posse 
de duas pedras de crack.

As autoridades policiais, cientes 
de que um dos aparelhos foi usado 
para o pagamento do transporte, re-

CRAS Santa Rita recebe veículo para 
ampliar atendimentos à comunidade

LAURA BORGES / Revisão:JEANE SILVA 

O Centro de Referência de As-
sistência Social (CRAS) de Santa 
Rita recebeu, na sexta-feira (7), um 
novo veículo, modelo Chevrolet 
Spin, que será fundamental para fa-
cilitar os atendimentos na localida-
de e nos 28 subdistritos que fazem 
fronteira com Santa Rita.

A entrega oficial do automóvel 
contou com a presença do prefeito 
de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, 
que destacou a importância do in-
vestimento para fortalecer os servi-
ços prestados à população. “Agora 
o CRAS de Santa Rita é volante, 
possibilitando alcançar cada vez 
mais o interior desse distrito que é 
um dos maiores territórios do mu-
nicípio de Ouro Preto”.

Também estiveram presentes 
o Secretário de Desenvolvimento 
Social, Edvaldo Rocha, o Gerente 
de Assistência Social, Luiz Gusta-
vo de França, a Diretora da Prote-

ção Social Básica, Rigeli Mapa; 
além de servidores da pasta. Re-
presentando a Vice-Prefeita Regina 
Braga, a assessora Daniele Endy 
marcou presença, assim como o 
vereador Mercinho.

O novo veículo permitirá 
maior agilidade no deslocamento 

das equipes técnicas, otimizando o 
atendimento às famílias em situa-
ção de vulnerabilidade social. Essa 
iniciativa reforça o compromisso 
da Prefeitura de Ouro Preto em 
garantir que os serviços do CRAS 
sejam acessíveis e efetivos, alcan-
çando as comunidades mais distan-
tes do centro urbano.

Carteira de Identidade Nacional: novos 
horários para emissão em Ouro Preto

A Câmara Municipal de Ouro 
Preto, em ação conjunta com a Polí-
cia Civil de Minas Gerais, modificou 
o sistema de agendamento e os horá-
rios de confecção dos documentos de 
identidade. Para a obtenção do novo 
RG, é indispensável agendar o dia e o 
horário de atendimento, que acontece 
às segundas-feiras, a partir das 7h, pela 
plataforma MG App Cidadão ou pelo 
site cidadao.mg.gov.br. Em seguida, o 
requisitante deverá comparecer a uma 
unidade de identificação com os docu-
mentos necessários.

Os documentos obrigatórios para 
a emissão da identidade diferem de 
acordo com o estado civil. Os solteiros 
devem apresentar a Certidão de Nas-
cimento original e legível. Os casados 

devem estar na posse da Certidão de 
Casamento. Já para os separados, divor-
ciados e desquitados, é exigida a Cer-
tidão de Casamento com Averbação. 
Todos devem fornecer o comprovante 
de residência. A primeira via do regis-
tro é gratuita. Em caso de segunda via, 
é necessário emitir o comprovante de 
pagamento da taxa de arrecadação esta-
dual (DAE), cujo valor é de R$105,59. 
A fotografia para o documento é feita 
no local de atendimento.

O novo modelo possibilita inserir 
informações de outros documentos, 
como: carteira de trabalho, carteira de 
motorista, título de eleitor, PIS/Pasep, 
NIS, certificado militar, nº da cartei-
ra do SUS e CPF. Se for do desejo do 
solicitante, o tipo sanguíneo e fator RH 
podem ser incluídos, mediante a com-

provação dos laudos médicos e labora-
toriais. A identificação de pessoas com 
deficiência (PcD) ou com necessidades 
especiais (PNE), deve ser feita pela 
comprovação de laudo médico.

A solicitação do nome social no re-
gistro é de requerimento da pessoa in-
teressada. As informações profissionais 
também poderão ser incorporadas, des-
de que apresentadas às comprovações 
da OAB, CRM e demais entidades.

As unidades de atendimento e 
identificação estão localizadas em Ouro 
Preto e Cachoeira do Campo. Na sede 
do município, o serviço funciona das 
7h às 13h, no prédio da Câmara Muni-
cipal, na Praça Tiradentes, nº 41, Cen-
tro. Em Cachoeira do Campo, o posto 
está instalado no Centro Administrati-
vo, Rodoviária, horário de 7h às 18h.

alizaram buscas com o motorista do 
veículo, que foi abordado e preso. O 
homem de 55 anos estava com o ou-
tro celular.

Durante as investigações, foi 
comunicado à Polícia Militar que 
o suspeito do furto havia cometido 
outra infração, na qual subtraiu uma 
mochila, uma calça, um chinelo, três 
blusas e R$140 em espécie. Todos os 
objetos foram recuperados e entre-
gues às vítimas.

MARCOS DELAMORE
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Encontro em Cachoeira do Campo 
discutiu produção de fitomedicamentos 
e preservação de saberes tradicionais

Facebook: Tiradentes Deposito Vicente

A Rádio de Ouro Preto
Nova onda, sintonize agora

(31) 99722.5813
www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Sempre com uma 
programação 
especial para você!

98,7Mhz

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br
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 Núcleo SINANDUBA

 Na quarta-feira (12), na Casa de Cultura de Cachoeira 
do Campo, distrito de Ouro Preto, aconteceu o I Encontro do 
Núcleo SINANDUBA, com o tema "Diálogos para construir 
ações territoriais de inovação e produção de fitomedicamentos 
e fitoprodutos da biodiversidade local e de acesso a plantas 
medicinais e fitoterápicos no SUS”.

O encontro, realizado das 8h30 às 16h, contou com o 
apoio do Conselho de Saúde de Ouro Preto e da prefeitura. A 
iniciativa faz parte da RedesFito, um modelo organizacional 
institucionalizado pela Fiocruz, que promove o desenvolvi-
mento de fitomedicamentos, fitoterápicos e fitoprodutos no 
Brasil.

A RedesFito reúne redes em diversas regiões do país, 
conectando pesquisadores, gestores públicos e outros setores 
para fortalecer os Arranjos Ecoprodutivos Locais (AEPLs) — 
grupos que produzem esses produtos de forma sustentável, 
garantindo inovação e valorizando a biodiversidade brasileira.

Em Ouro Preto, o Núcleo compartilha desses objetivos e 
trabalha para criar políticas públicas que viabilizem o acesso a 
plantas medicinais e fitoterápicos no SUS, além de preservar 
os saberes tradicionais da população ouropretana. A organiza-
ção criou uma página no Instagram para a divulgação de no-
vidades e próximos passos (www.instagram.com/sinanduba).

O que são fitoterápicos?
Um fitoterápico é um produto obtido a partir de plantas 

medicinais. Eles podem estar disponíveis na forma de compri-
midos, cápsulas, xaropes, cremes, entre outras apresentações.

Uma planta é considerada medicinal quanto contém em 
suas partes, como folhas, flores ou raízes, substâncias com 
propriedades medicinais que contribuem no tratamento ou alí-
vio de doenças, sintomas ou condições de saúde.

O Brasil conta com a Política Nacional de Plantas Medici-
nais e Fitoterápicos, aprovada por meio do Decreto Nº 5.813, 
em 2006, que garante acesso seguro e uso racional de plantas 
medicinais e fitoterápicos no país.  O Sistema Único de Saú-
de (SUS) oferta à população, atualmente, doze medicamentos 
desse tipo. Eles constam na Relação Nacional de Medicamen-
tos Essenciais - Rename, documento que norteia profissionais 
de saúde para a prescrição de medicamentos.

Participantes do I Encontro do Núcleo SINANDUBA 
reunidos na Casa de Cultura

 Núcleo SINANDUBA

Encontro discutiu estratégias de produção 
de fitomedicamentos

Soares, subdistrito de 
Ouro Preto, será atendido 
com linha de ônibus para 
Cachoeira do Campo

O Departamento Municipal de Trânsito de Ouro Preto, 
Ourotran, anunciou que a Rota Real, consórcio responsável 
pelo transporte coletivo no município, passará a atender a 
comunidade de Soares, localidade de Glaura, com uma linha 
entre o subdistrito e Cachoeira do Campo, a partir da próxima 
segunda-feira (17/02).

Em caráter experimental, nas segundas-feiras o ônibus 
sairá de Cachoeira do Campo às 8h20 e de Soares às 9h. Já 
nas sextas, haverá saída de Cachoeira do Campo às 15h30, 
de Soares às 16h20. O valor da passagem será de R$ 4,70 e a 
sinalização nos pontos de embarque já foi instalada.

O Gerente de Relações Institucionais do Consórcio Rota 
Real, Guilherme Schulz, afirmou que não se trata exatamen-
te de uma nova linha de ônibus, mas sim uma extensão no 
percurso da linha de Glaura, para atender à comunidade de 
Soares. “No passado, em razão da solicitação da comunidade, 

VICTÓRIA OLIVEIRA

fizemos a inclusão de horá-
rios em caráter experimental, 
porém, não houve demanda 
e o atendimento foi inter-
rompido. Foram realizadas 
novas solicitações e por esse 
motivo e, após terem reali-
zado adequações no trajeto 
(condições de trafegabilida-
de), estamos iniciando no-
vamente em caráter experi-
mental esse atendimento”, 
explicou Guilherme.

Consórcio Rota Real
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Morte de Rogério, de Cachoeira do 
Campo, segue sob investigaçãoN
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Ouro Preto anuncia 
Festival Barroco

MARCOS DELAMORE

COMARCA DE OURO PRETO-MG-EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO - DE 20 (vin-
te) DIAS – A Dra KELLEN CRISTINI DE SALES E SOUZA, MMa. Juíza de Direito da 
2ª Vara Cível da Comarcade Ouro Preto em Substituição, Estado de Minas Gerais, em pleno 
exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital 
virem ou dele conhecimento tiverem, expedido dos autos nº 5007392-24.2024.8.13.0713, da 
Ação de USUCAPIÃO EXTRAORDINÁRIA, proposta por Agostinho de Carvalho Júnior, 
brasileiro, casado, empresário, portador do RG MG-304.517/SSP/MG e CPF nº074.929.526-
00 e sua esposa Maria da Consolação Cotta Carvalho, brasileira, casada, empresária, inscrita 
no CPF sob o nº217.075.536-53, portadora da Cédula de Identidade M-1.035.817/SSP/MG, 
ambos residentes e domiciliados à Rua Jair Diniz Camargos, nº 150, Bairro Santa Lúcia, no 
Município de Belo Horizonte/MG, CEP 30.360-120. A referida gleba está Georreferenciada 
no Sistema Geodésico Brasileiro, com coordenadas Plano Retangulares Relativas Sistema U T 
M - Datum SIRGAS2000, referentes ao meridiano central 45°00' cuja descrição se inicia no 
vértice 1 de coordenadas Este (X) 656.557,92 e Norte (Y) 7.745.350,49, localizado a 306m da 
esquina entre a Rua Conselheiro Quintiliano e a Rua XV de Agosto, assinalado em planta ane-
xa, e que se define pelos seguintes dados: Do vértice 1 segue até o vértice 2, (E=656.548,23 
e N=7.745.353,63), no azimute de 287°59'05", na extensão de 10,18 m; Do vértice 2 segue 
até o vértice 3, (E=656.535,26 e N=7.745.357,35), no azimute de 285°59'41", na extensão 
de 13,50 m; Do vértice 3 segue até o vértice 4, (E=656.540,17 e N=7.745.375,79), no azimu-
te de 14°54'27", na extensão de 19,08 m; Do vértice 4 segue até o vértice 5, (E=656.541,78 e 
N=7.745.382,01), no azimute de 14°29'38", na extensão de 6,43 m; Do vértice 5 segue até o 
vértice 6, (E=656.522,89 e N=7.745.384,96), no azimute de 278°52'05", na extensão de 19,11 m; 
Do vértice 6 segue até o vértice 7, (E=656.527,98 e N=7.745.392,22), no azimute de 35°01'55", 
na extensão de 8,87 m; Do vértice 7 segue  até o vértice 8, (E=656.539,62 e N=7.745.405,14), no 
azimute de 42°00'54", na extensão de 17,39 m; Do vértice 8 segue até o vértice 9, (E=656.536,56 
e N=7.745.409,05), no azimute de 321°50'58", na extensão de 4,97 m; Do vértice 9 segue até 
o vértice 10, (E=656.538,65 e N=7.745.415,02), no azimute de 19°21'36", na extensão de 
6,33 m; Do vértice 10 segue até o vértice 11, (E=656.550,96 e N=7.745.416,60), no azimute 
de 82°41'05", na extensão de 12,41 m; Do vértice 11 segue até o vértice 12, (E=656.554,92 e 
N=7.745.431,57), no azimute de 14°48'20", na extensão de 15,48 m; Do vértice 12 segue até 
o vértice 13, (E=656.569,11 e N=7.745.424,44), no azimute de 116°40'41", na extensão de 
15,88 m; Do vértice 13 segue até o vértice 14, (E=656.578,05 e N=7.745.419,95), no azimute 
de 116°40'03", na extensão de 10,00 m; Do vértice 14 segue até o vértice 15, (E=656.565,13 
e N=7.745.371,10), no azimute de 194°48'42", na extensão de 50,53 m; Finalmente do vértice 
15 segue até Num. 10372832141 - Pág. 2 Assinado eletronicamente por: KELLEN CRISTINI 
DE SALES E SOUZA - 14/01/2025 17:10:55https://pje.tjmg.jus.br:443/pje/Processo/Consul-
taDocumento/listView.seam?x=25011417105558100010368796210 Número do documento: 
25011417105558100010368796210 o vértice 1, (início da descrição), no azimute de 199°17'14", 
na extensão de 21,84 m, fechando assim o polígono acima descrito, abrangendo uma área de 
2.312,18 m2 e um perímetro de 232,00 m. Confrontações: Do vértice 1 ao 3 por muro, com a Rua 
Conselheiro Quintiliano – Município de Ouro Preto; Do vértice 3 ao 6 por muro, com Imóvel 
de Nilson Siqueira – Matric. 19.632; Do vértice 6 ao 14 por cerca, com Imóvel da Prefeitura 
Municipal de Ouro Preto; Do vértice 14 ao 1 por cerca e muro, com Imóvel do Sindicato dos 
Trabalhadores da Indústria da Construção e do Mobiliário de Ouro Preto – Matric. 1657 e Celso 
Alves Moreira. E, por este edital CITA todos os que se encontram em lugar incerto e não sabido, 
bem como os eventuais interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal 
de 15 (quinze) dias, sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos 
alegados na inicial (art.335 do NCPC/15). E, para que ninguém alegue ignorância, mandou a 
MMa Juíza de Direito em Substituição, Dra. KELLEN CRISTINI DE SALES E SOUZA, expe-
dir o presente edital que será publicado no "Diário do Judiciário" e afixado em local de costume 
deste Fórum. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais 
aos 14 de janeiro de 2024. Eu, (a), Maria Cristina de Araújo Fernandes, Escrivã Judicial o digitei.

A cidade de Ouro Preto será sede do Concerto 
Barroco, em junho de 2025

O encontro entre o prefeito de Ouro Preto, Angelo Oswaldo, a 
Ministra Plenipotenciária da Embaixada da Croácia, Gordana Ser-
mek, e o porta-voz do prefeito de Varazdin, Mario Habek, foi rea-
lizado nesta segunda-feira, dia 10, na Casa de Gonzaga. O com-
promisso também contou com a presença do secretário de Cultura 
e Turismo, Flávio Malta, e do diretor do Teatro Municipal, Sussuca.

A aproximação entre o Brasil e a Croácia visa fortalecer a histó-
ria da relação entre os países e intensificar os laços culturais. Ouro 
Preto, como Cidade Patrimônio Mundial da Humanidade, estabe-
lece e fomenta parcerias internacionais para promover atividades 
educacionais e movimentações turísticas por meio de experiências 
de intercâmbio no município, além de ações para a preservação da 
riqueza cultural.

O prefeito Angelo Oswaldo (PV) anunciou o Concerto Barroco 
da Croácia em Ouro Preto. “Nós temos, agora, a satisfação de re-
ceber o anúncio de um grande concerto barroco a ser realizado em 
Ouro Preto, no dia 19 de junho. Um festival barroco importantíssi-
mo. Não percam.”, disse.

O Festival Noites Barrocas é um evento musical e tradicional 
em Varazdin, na Croácia, no qual são apresentadas obras barrocas 
croatas de artistas locais e estrangeiros. De grande relevância na-
cional, o espetáculo Concerto Barroco será representado na cidade 
de Ouro Preto. O representante do prefeito de Varazdin comentou 
sobre o vínculo de cooperação internacional. “Um prazer estar nes-
sa maravilhosa cidade. Significa um grande dia, quando faremos o 
concerto aqui. Talvez, no futuro, começamos um relacionamento 
entre Croácia e Brasil, e entre Varazdin e Ouro Preto”, destacou 
Habek. A união cultural entre as regiões valoriza a riqueza do patri-
mônio histórico e cultural de Ouro Preto.

A Polícia Civil de Minas Gerais investiga o caso registrado em janeiro de 2025
LUCAS PORFÍRIO e MARCOS DELAMORE

As investigações sobre a morte 
do morador de Cachoeira do Cam-
po, Rogério Claudiano José, de 
50 anos, seguem em andamento e 
trazem angústia para os familiares. 
Mais de trinta dias de diligências 
e o desfecho do caso continua em 
aberto.

O corpo de Rogério, desapare-
cido em 05 de janeiro, só foi encon-
trado quatro dias após seu desapa-
recimento, sem os pertences e com 
apenas algumas peças de roupas, 
nas águas de um pesque-pague em 
São Bartolomeu, distrito de Ouro 
Preto. Um dos homens que acom-
panhava Rogério foi encaminhado 
para prestar depoimento.

Em testemunho e na presença 
de seu advogado, o homem negou 
envolvimento em qualquer crime e 
teria dito que “deixou o corpo lá”. 
Ele ainda não teria acionado o so-
corro médico para o atendimento 
de Rogério.

As informações apuradas e 
encaminhadas ao Jornal O Liberal 
Inconfidentes indicam que no cor-
po da vítima havia sinais de asfixia 
e agressão. As apurações apontam 
que, no veículo utilizado para o 
deslocamento até o estabelecimen-
to, estavam quatro homens.

O irmão de Rogério, Romeu 
Costa, de 49 anos, relatou a dor da 
família e que espera um retorno das 
investigações. “A gente está sofren-
do muito! É difícil demais! A mi-
nha mãe de 89 anos chora todos os 
dias. Espero que a justiça seja feita 
o mais rápido possível. Espero que 
tudo seja resolvido, por conta da 
dor da família”, informou.

Em contato com a Polícia Civil 
de Minas Gerais, o Jornal O Liberal 
Inconfidentes questionou o anda-
mento das investigações e obteve 
o seguinte retorno: “A Polícia Civil 

de Minas Gerais (PCMG) investiga 
o encontro de cadáver de um ho-
mem, de 50 anos, registrado no dis-
trito de São Bartolomeu, em Ouro 
Preto, no dia 9 de janeiro de 2025. 
A equipe da Delegacia de Polícia 
do município realizou diligências e 
a oitiva de testemunha”.

O órgão informou ainda que 
aguarda a conclusão de laudos pe-
riciais, indispensáveis para a iden-
tificação das causas da morte e 
elucidação do caso. “No momento, 
nenhuma linha investigativa é des-
cartada. As investigações seguem 
em andamento, e outras informa-
ções poderão ser repassadas à im-
prensa em momento oportuno”, 
finalizou a PC.

Ouro Preto vai ter o maior desfile de 
blocos da história no Carnaval 2025
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LETÍCIA AVELAR

Pela primeira vez, a cidade e seus distritos contarão com 61 blocos de rua confirmados

O Carnaval de Ouro Preto 2025 
promete ser o maior da história! Pela 
primeira vez, a festa contará com 61 
blocos de rua confirmados, supe-
rando todas as edições anteriores e 
consolidando-se como uma das mais 
grandiosas de Minas Gerais. Nunca 
antes o município teve uma progra-
mação tão extensa, abrangendo tanto 
a sede quanto os distritos, e prome-
tendo uma celebração de proporções 
inéditas.

Na sede, 30 blocos de rua irão 
invadir as ruas de pedra e ladeiras 
históricas, com grandes tradicionais 
como o Balanço da Cobra, Bloco do 
Caixão e Charanga de Lata, além de 
blocos recentes que vêm conquistan-
do cada vez mais público, como o 
Bloco da Lama e o Bloco Vira Saia. 
A cidade, com sua beleza única, será 
o cenário perfeito para essa festa his-
tórica.

Os distritos também terão sua 

contribuição, com 31 blocos con-
firmados. Antônio Pereira, Glaura, 
Amarantina e outros locais terão 
blocos como Altas Horas, Barcanas e 
o Bloco Cordão da Tradição, garan-
tindo que o espírito carnavalesco se 
espalhe por todas as regiões de Ouro 
Preto.

Flávio Malta, Secretário de Cul-
tura e Turismo, comemorou o feito: 
“O Carnaval de Ouro Preto 2025 
será recorde, com o maior número de 
blocos de rua já registrado. Este é um 

marco para nossa cidade, que reflete 
a paixão do nosso povo pela cultura 
e pela festa. Estamos prontos para fa-
zer história e oferecer aos foliões uma 
experiência única.”

Com toda a infraestrutura plane-
jada para receber foliões de todos os 
cantos, Ouro Preto está mais do que 
preparada para viver o maior Carna-
val de sua história. Confira a progra-
mação completa nos canais oficiais 
da Secretaria de Cultura e Turismo de 
Ouro Preto.
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Equipes da Saneouro 
eliminaram 415 vazamentos 
de água em janeiro

Guarani de Ouro Preto é campeão 
da Recopa Ouropretana 2025

Combate a perdas de água é um dos focos da empresa 
na sede e nos 12 distritos
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Na busca pela melhoria con-
tínua dos serviços prestados à po-
pulação de Ouro Preto, na sede e 
nos 12 distritos, a Saneouro tem 
como uma de suas prioridades re-
duzir ao máximo as perdas de água 
tratada. Para isso, a eliminação de 
vazamentos nas redes de distribui-
ção é tarefa constante da equipe de 
Manutenção de Redes da empresa. 
Só no último mês de janeiro, essas 
equipes eliminaram 415 vazamen-
tos de água na cidade, o que equi-
vale a 13,4 vazamentos extintos 
em cada um dos 31 dias do mês.

“As redes de água são suscetí-
veis a rompimentos porque sofrem 
movimentação constante, com 
pressão da água passando. Nossa 
tarefa é estarmos atentos para iden-
tificar o mais rápido possível os 
vazamentos que surgem e eliminar 
um por um”, diz o superintendente 
da empresa, Evaristo Bellini. Ele 
explica que vazamento eliminado 
é sinônimo de mais água dispo-
nível para chegar às torneiras dos 
clientes.

Um dos principais aliados da 
Saneouro na busca e eliminação 
dos vazamentos é a própria popu-
lação que, ao ver um vazamento 
em locais públicos, aciona os ca-
nais de atendimento a clientes da 
empresa e informa o endereço.

 Assim que recebe essas infor-
mações, a equipe de atendimento 
registra o protocolo e, na sequên-
cia, gera ordens de serviço para 
dar conhecimento do vazamento 
ao setor de Manutenção de Redes. 

“Por isso repetimos sempre a im-
portância de a população acionar 
os nossos canais de atendimento. 
Essa é uma das formas mais rá-
pidas de a informação chegar às 
nossas equipes”, declara o superin-
tendente.

A população pode avisar va-
zamentos nas lojas físicas da Sa-
neouro (avenida Juscelino Kubits-
check, 717, loja 3, no bairro Vila 
Itacolomi, na sede; ou na avenida 
Pedro Aleixo, 630, no shopping 
Jardins Street Mall, em Cachoeira 
do Campo), via Central de Aten-
dimento a Clientes que funciona 
24 horas por dia (0800 002 1741) 
ou pelo número de WhatsApp 11 
95020-6424.

A conquista da Recopa Ouropretana é um título inédito na história do clube
MARCOS DELAMORE

A terceira edição da Recopa 
Ouropretana de Futebol Amador 
aconteceu neste sábado, dia 08, no 
Estádio Genival Alves Ramalho, 
o tradicional Campo da Barra, em 
Ouro Preto. A equipe do Guarani 
Esporte Clube enfrentou o União 
Futebol Clube, de Santo Antônio do 
Leite, e conquistou o título de cam-
peão pelo placar de 3 a 2.

Promovida pela Prefeitura de 
Ouro Preto e pela Liga Esportiva 
Ouropretana (LEO), a temporada 
esportiva de Ouro Preto de 2025 foi 
iniciada pelo campeão da Primeira 
Divisão do Campeonato Amador 
de Ouro Preto de 2024 e pelo cam-
peão do Distrital de Ouro Preto de 
2024. Essa é a primeira participação 
e triunfo do Guarani nesta competi-
ção.

O futebol movimenta o municí-
pio de Ouro Preto e atrai torcedores 
para os principais eventos esportivos 
da cidade. Não foi diferente neste 
fim de semana. Em uma partida 
movimentada e com muitos gols, o 
vencedor de dezesseis campeonatos 
da Primeira Divisão foi melhor e, viu 
Léo Portugal e Igor Estiva, que ba-
lançou as redes por duas vezes, supe-
rar a meta adversária e encaminhar o 
título inédito para a galeria de troféus 
do Guará. Roges e Joel foram res-
ponsáveis pelos gols do União.

Para o Jornal O Liberal Incon-
fidentes, a diretoria do Guarani fala 
sobre o trabalho da instituição. “O tí-

tulo é muito importante para o clube, 
porque coroa todo trabalho que vem 
sendo feito pela diretoria, comissão e 
jogadores”.

Em votação popular, coordena-
da pelo portal Escola da Bola TV, a 
seleção da Primeira Divisão Ouro-
pretana teve dez representantes do 
Guarani. Além de alcançar o princi-
pal objetivo da temporada, celebram 
as premiações individuais.

Seleção da Primeirona 2024
Goleiro: Endão (Guarani). 

Zagueiros: Thalles (Guarani) e 
Thiago (Guarani). Laterais: Bodi-
nho (Peñarol) e Juninho (Guarani).  
Meio-campistas: Raul (Guarani), 
Budé (Guarani) e Jeovani (13 de 
Maio). Atacantes: L. Bravo (Peña-
rol), Washington (Guarani) e Lohan 
(Guarani). Treinador: Júlio César 
“Zaninho” (Guarani). Diretor: Pau-
lo Henrique (Guarani).

O treinador da equipe da sede 

do município, Júlio César Pedrosa, 
reconhece o trabalho da equipe na 
temporada de 2024 e enaltece a im-
portância da primeira conquista do 
ano de 2025: “Eu, enquanto treina-
dor, tenho que contar com o esforço, 
a dedicação e com a responsabili-
dade de todos os jogadores. Todos 
contribuíram para essa campanha na 
Primeira Divisão”.

O presidente do Guarani de 
Ouro Preto, Paulo Henrique Melo, 
destacou a postura do time e parabe-
nizou o adversário pelo jogo. “Toda 
vez que a gente veste essa camisa 
do Guarani, tem que levar serieda-
de, disputa e competitividade para o 
campo. Mais um troféu para a nossa 
galeria, como campeão da Recopa 
Ouropretana”, disse.  

O Guarani de Ouro Preto está 
confirmado na Copa LEO Quaren-
tão. A 9ª edição da Copa terá início 
em 15 de fevereiro de 2025.

Sem empates: 2ª rodada do campeonato 
Master 35 de Cachoeira do Campo 
termina com resultados importantes

VICTÓRIA OLIVEIRA 

A segunda rodada do torneio 
Master 35 de Cachoeira do 
Campo aconteceu no último sá-
bado (08/02), no estádio do clube 
cachoeirense Cruzeiro do Sul. 
Assim como na primeira rodada, 
os placares dos jogos foram de 
muitos gols e sem empates.

No primeiro jogo, que teve 
início às 13h30, após um primeiro 
tempo equilibrado, com placar de 
1x1, o Pastinho avançou e venceu 
o Soares por 5x1. Já na segunda 
partida, o Independente, campeão 
da competição no último ano, 
ainda no primeiro tempo começou 
a marcar, e saiu vitorioso por 3x0 
contra a equipe do Camarões, com 
gols de Roni e Edir.

O desempenho do time do 
Independente até aqui garantiu 
uma classificação antecipada 
para a final, independente dos 
resultados da semi. Na tarde do 
próximo sábado (15), as equipes 
cachoeirenses Pastinho e Indepen-
dente estarão de folga na rodada, 
mas estarão de olho nos jogos que 
prometem movimentar o estádio 
do Cruzeiro do Sul. A entrada é 
gratuita.

Elenco do Pastinho F.C., que venceu a equipe de Soares

Independente F. C. sai na frente na competição
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Polícia Militar recupera 
motocicleta em Mariana

Outro moto também foi recuperada em Córrego 
do Bação, distrito de Itabirito

52º BPM/PMMG

AMANDA DE PAULA ALMEIDA

Na última segunda-feira (10), a Polícia Militar recebeu denúncia de que havia uma moto-
cicleta abandonada em um matagal no km 72 da Rodovia BR-356, em Mariana. Os policiais 
militares rastrearam o local informado e, após varredura em uma mata fechada, localizaram 
uma motocicleta Honda XRE 300, de cor vermelha, que estava sem a placa de identificação. 
Após investigações constatou-se que o veículo havia sido furtado, no dia 28 de janeiro deste 
ano, em Mariana (MG). A moto foi rebocada para o pátio credenciado e os militares aciona-
ram o seu proprietário para informar que a moto foi recuperada.

Outra moto foi recuperada em Itabirito
Durante patrulhamento, na madrugada do sábado (8), em Córrego do Bação, distrito de 

Itabirito (MG), policiais militares avistaram uma motocicleta Honda CG 160 Titan, de cor 
branca estacionada em uma rua suspeita. Após verificação, foi constatado que a moto estava 
com placa pertencente a um automóvel Fiat Pálio, emplacado em Ubá (MG), mas que a placa 
original seria de Eunápolis (BA). Também foi averiguado que a moto havia sido furtada em 
Congonhas (MG), no dia 24/08/24. O veículo foi apreendido e rebocado para o pátio creden-
ciado para serem tomadas as demais providências.

Motocicleta recuperada pela Polícia Militar, nesta segunda-feira (10), em Mariana

Carnaval 2025 de Ouro Preto marca maior investimento 
da história para Escolas de Samba do município

Patrick Araújo
MARCOS DELAMORE

A Prefeitura de Ouro Preto e a 
Secretaria de Turismo e Cultura de 
Ouro Preto oficializaram na quar-
ta-feira, dia 05 de fevereiro, que 
as Escolas de Samba irão receber 
o maior repasse da história do car-
naval da cidade. As oito agremia-
ções receberão R$70 mil cada para 
destinar às infraestruturas técnicas 
e a construção dos elementos que 
compõem as apresentações.

O prefeito de Ouro Preto, An-
gelo Oswaldo (PV), abordou o 
Carnaval e as ações para a segu-
rança e a montagem da infraestru-
tura do evento. “Liberamos hoje, 
quarta-feira, os recursos para o 
Carnaval 2025. Nesta quinta-fei-
ra, as escolas de samba já estarão 
recebendo a sua subvenção anual 
para que possam se preparar, ade-
quadamente, um mês antes para 
essa grande festa popular de Ouro 
Preto”, disse.

As escolas de samba que par-
ticiparão do Carnaval de Ouro 
Preto 2025 são: Unidos do Pa-
dre Faria, União Recreativa de 
Cachoeira do Campo (URCCA), 
Mocidade Independente Princesa 
Isabel, Escola de Samba Imperial 
de Ouro Preto, Inconfidência Mi-

neira, Império do Morro Santana, 
União Recreativa do Santa Cruz e 
Acadêmicos do São Cristóvão.

O secretário de Turismo e 
Cultura, Flávio Malta, destacou 
a importância do Carnaval e dos 
desfiles para a cidade. “O carna-
val de Ouro Preto é um patrimô-
nio cultural que vai além da folia. 
Esse repasse não só valoriza o 
trabalho das escolas de samba, 
mas também garante que a cida-
de continue sendo um dos poucos 
redutos em Minas Gerais com um 
carnaval estruturado, que respeita 
suas raízes e envolve toda a co-
munidade”, ressaltou Malta.

Os representantes das escolas 
de samba se reuniram, anterior-
mente, no mês de janeiro, com os 
líderes do Poder Executivo e com 
a equipe de eventos da Secretaria 
de Turismo e Cultura para o ajus-
te de detalhes, reforçar a organi-
zação e para garantir a tradição do 
carnaval em mais um ano.

Os atrasos na liberação do 
recurso fizeram com que as Es-
colas de Samba de Ouro Preto 
iniciassem uma mobilização para 
realizar, na quinta-feira, dia 06 de 
fevereiro, um ato pelo repasse do 
montante para a produção do car-
naval de 2025, em frente à sede 

da Prefeitura do município. Em 
função da reunião com o conse-
lho, a manifestação foi adiada. 
Em menos de trinta dias para a 
abertura da festividade, o coletivo 
solicitava respostas da Secretaria 
de Turismo e Cultura e do chefe 
do executivo da cidade.

O não cumprimento do acor-
do estabelecido entre as partes 

afetaria as condições necessárias 
para o desenvolvimento do espe-
táculo e dos desfiles. A Conexão 
do Samba de Ouro Preto (CSOP) 
pede por mais respeito e compro-
misso com as agremiações. Em 
nota oficial, a entidade ressalta: 
“Somos Patrimônio”. A Lei Mu-
nicipal nº 874, de 2013, confere 
que a liberação dos recursos seja 

concluída em cinco parcelas, que 
se iniciam no mês de outubro do 
ano precedente ao Carnaval, com 
o montante final com prazo de até 
15 dias anteriores à festividade. O 
pagamento da subvenção anual 
estava previsto para recebimento 
até o dia 21 de janeiro, data da 
abertura do orçamento do muni-
cípio.


